
s
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ТОРЖЕСТВО СОВЕТСКОЙ ДЕМОКРАТИИ
П Е Р В А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р  Д Е В Я Т О Г О  С О З Ы В А

В обстановке высокой по- 
^ литической и трудовой ак

тивности масс, как радост
ный всенародный праздник, 
прошли в городах и селах 
страны выборы в Верховный 
Совет СССР. Они ярко и 
впечатляюще продемонстри
ровали перед всем миром 
несокрушимое единство 
Коммунистической партии и 
советского народа, единство 

‘ советского общества. Отдав 
свои голоса за кандидатов 
нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных, изби
ратели выразили свое пол
ное одобрение и горячую 
поддержку внутренней и 
внешней’ политики Коммуни- 
стиче{кой партии и Совет
ского государства, реши
мость и впредь самоотвер
женно бороться за претворе
ние в жизнь величественных 
планов коммунистического 
строительства, за мир во 
веем мире. Каждый совет
ский человек хорошо знает, 
что у партии нет других ин
тересов, кроме интересов 
народа, -нет другой дели, 
кроме его процветания и 
счастья.

Жизнь убедительно под
тверждает величайшие пре
имущества, силу и действен
ность социалистической де
мократии. Генеральный се
кретарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев, выступая 

^ перед избирателями Бауман
ского избирательного округа 
столицы, подчеркнул: «С
полной убежденностью в сво
ей правоте мы утверждаем, 
что именно социализм . и 
только социализм обеспечи
вает на деле осуществление 
демократических свобод. 
Подлинный демократизм 
пронизывает все сферы на
шего общества, эффективно 
обеспечивает как интересы и 
права всего народа, так и 
интересы и права каждого 
гражданина. И главным но
сителем принципов социали
стической демократии, га
рантом ее успешного посту- . 
пательного развития выстуг - 
пает наша ленинская пар
тия».

Четыре года, прошедшие 
со времени прошлых выбо
ров, были насыщены собы
тиями огромного значения. 
Выработанный партией курс 
внутренней политики, приня
тая XXIV съездам КПСС 
Программа мира успешно 
претворяются в жизнь. Совет
ский народ вдохновенно тру
дится на всех участках ком
мунистического строитель
ства, с честью выполняет за
дания четвертого,' определя
ющего года девятой пятилет
ки. Депутатам предстоит 
решать большие задачи — и 
впредь претворять в жизнь 
величественную программу 
ленинской партии, цель ко
торой — делать все для 

гъ блага человека, во имя со
ветского человека.

25 июля вновь избранный 
у  верховный орган государст

венной власти нашей страны, 
приступил к работе. В Крем
ле открылась первая сессия 
Верховного Совета СССР 
девятого созыва.

В СОВЕТЕ 
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

В 10 часов утра в Кремле, 
в зале заседаний палат Вер
ховного Совета СССР, от
крылось первое заседание 
Совета Национальностей.

Депутаты и многочислен
ные гости тепло встретили 
товарищей А. Н. Косыгина, 
А. Я. Пельше, Д. С. Полян
ского, А. Н. Шелепина, 
П,' М. Машерова, Б. Н. По
номарева, Ш. Р. Рашидова, 
Д. Ф. Устинова.

По поручению Совета Ста
рейшин депутат И. С. Гру- 
шецкий внес предложение 
предоставить слово для от
крытия первой сессии Вер
ховного Совета СССР нового 
созыва одному из старейших 
депутатов А. Ф. Федорову.

Впереди четыре года на
пряженной работы, сказал 
он. Выражая единодушное 
мнение депутатов, А.; Ф. Фе
доров заверил, что каждый 
из них не пожалеет энергии, 
опыта, знаний, всех сил для 
того, чтобы успешно выпол
нить свои высокие обязан
ности.

Период деятельности Вер
ховного Совета СССР вось
мого созыва был .отмечен со
бытиями выдающегося зна
чения, самым крупным среди 
них явился XXIV съезд Ком
мунистической партии, про
должай оратор. Итоги рабо
ты, проведенной партией и 
народом за годы, минувшие 
после прошлых выборов, об
стоятельно изложены в Обра
щении Центрального Коми
тета КПСС ко всем избира
телям, гражданам СССР, в 
речи Генерального секрета-, 
ря ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва перед избирателями Бау
манского .избирательного ок
руга, в предвыборных, вы
ступлениях других руково
дящих деятелей нашей пар
тии и Советского государ
ства. Эти итоги радуют и 
вдохновляют советских лю
дей.

Говоря об успехах совет
ского народа во всех обла
стях коммунистического 
строительства, А. Ф. Федо
ров подчеркнул:

Замечательные победы, 
одержанные советским наро
дом во всех областях комму
нистического строительства, 
успешное осуществление 
Программы мира, ленинско
го курса миролюбивой внеш: 
ней политики КПСС — ре
зультат самоотверженного 
труда рабочего класса, кол
хозного крестьянства, народ
ной интеллигенции. Эти ус
пехи — результат целеуст
ремленной и многогранной 
деятельности нашей ленин
ской партии, ее Центрально
го Комитета, Политбюро ЦК 
КПСС и лично Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева.

А. Ф. Федоров заверил 
Коммунистическую партию, 
всех избирателей, что депу
таты будут достойны того 
высокого доверия, которое 
им оказано.

А. Ф. Федоров объявляет 
первую сессию Совета На
циональностей Верховного

Совета СССР девятого созы
ва открытой.

Слово предоставляется де
путату Б. Н. Пономареву.

По поручению Совета Ста
рейшин он вносит предложе
ние избрать Председателем 
Совета Национальностей 
В. П. Рубена — депутата от 
Октябрьского избирательно
го округа Латвийской ССР.

Это предложение при
нимается единогласно.

В. П. Рубен занимает ме
сто Председателя палаты. Он 
выражает искреннюю благо
дарность депутатам за ока
занное ему доверие — из
брание на пост Председате
ля Совета Национальностей.

Единогласно избираются 
заместители Председателя 
палаты: прядильщица На- 
маяганского комбината шел
ковых и костюмных тканей 
Д. Ташпулатова, старший 
чабан-наставник совхоза 
«Каракол» Семипалатинской 
области С. Ш. Жаксыбеков, 
председатель Совета колхо
зов Молдавской ССР Н. М. 
Зайченко, писатель Н. С. 
Тихонов.

Утверждается регламент- 
раздельных и совместных 
заседаний Совета Союза и 
Совета Национальностей.

Затем также единогласно 
утверждается повестка дня 
сессии.

На рассмотрение вносятся 
следующие вопросы:

1. Избрание Мандатной 
комиссии Совета Националь
ностей.

2. Об образовании Посто
янных комиссий Совета На
циональностей.

3. Избрание Президиума 
Верховного Совета СССР.

4. Об утверждения Ука
зов Президиума Верховного 
Совета СССР.

5. Образование прави
тельства СССР —- Совета 
Министров СССР.

6. Назначение Генераль
ного прокурора СССР,

Совет Национальностей 
единогласно утверждает по
вестку дня сессии и поря
док рассмотрения вопросов.

Депутаты избирают Ман
датную комиссию Совета 
Национальностей в составе 
35 человек. Председателем 
комиссии избран депутат 
Э. А. Шеварднадзе (Грузин
ская ССР).

Первое заседание Совета 
Национальностей Верховно
го Совета СССР на этом
закончилось.* * *

В 15 часов ц зале заседа
ний палат Верховного Сове
та СССР открылось второе 
заседание Совета Нацио
нальностей. Председательст
вовал Председатель палаты 
депутат В. П. Рубен.

Совет Национальностей 
заслушал доклад председа
теля Мандатной комиссии 
депутата Э. А, Шеварднад
зе о результатах проверки 
полномочий депутатов, из
бранных в совет Националь
ностей Верховного Совета 
СССР девятого созыва.

Выборы в Верховный Со
вет СССР прошли в обста
новке большого политиче
ского и трудового подъема, 
сказал докладчик. Высокая 
активность трудящихся в 
избирательной кампании,

| единодушное избрание кан
дидатов блока коммунистов

и беспартийных убедительно 
свидетельствуют о полной 
поддержке и горячем одоб
рении советскими людьми 
внутренней и внешней поли
тики Коммунистической пар
тии, целеустремленной и 
плодотворной деятельности 
Центрального Комитета, его 
Политбюро, Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Леонида Ильича 
Брежнева.

С огромным удовлетворе
нием воспринял наш народ 
предвыборную .платформу 
Коммунистической партии, 
изложенную в Обращении 
Центрального Комитета 
КПСС ко всем избирателям, 
в яркой речи перед избира
телями товарища Л. И. 
Брежнева, в выступлениях 
других руководителей пар
тии и государства.

На выборах в Верховный 
Совет СССР проявилась вы
сокая гражданская зрелость, 
политическая сознатель
ность советских людей. Уча
стие в голосовании приняли 
161.689.612 человек, или 
99,98 процента всех изби
рателей, внесенных в спис
ки.

Всего в нашу палату из
брано 750 депутатов. В Со
вет Национальностей избра
ны представители 57 нацио
нальностей. А всего в Вер
ховный' Совет СССР, учиты
вая национальный состав 
Совета Союза, избраны де
путаты 61 национальности. 
Все вместе они являются 
представителями единого 
советского народа- — новой 
исторической общности лю
дей.

Достойное место среди 
депутатов занимают пред
ставители славного рабочего 
класса — их 238 человек. 
В составе депутатов Совета 
Национальностей 150 кол
хозников. Вместе рабочие и 
колхозники в Совете Нацио
нальностей составляют 51,7 
процента всех депутатов, то 
есть более половины состава 
палаты. В Совет Националь
ностей избраны видные 
представители советской ин
теллигенции.

Среди депутатов руково
дители предприятий и хо
зяйственных организаций, 
специалисты различных от
раслей народного хозяйства. 
Депутатами Совета Нацио
нальностей избрано 117 со
ветских работников, 108 
партийных, профсоюзных 
и комсомольских работни
ков, 22 военнослужащих. 
Более 85 процентов, или 
638 депутатов Совета На
циональностей имеют выс
шее и среднее образование.

В состав палаты избрана 
241 женщина, или 32,1 про
цента от общего числа де
путатов.

Совет Национальностей 
по своему составу хорошо 
отражает единство и преем
ственность поколений наше
го общества. Здесь люди, 
умудренные жизненным 
опытом, и представители мо
лодежи.

Состав палаты наглядно 
отражает единство блока 
коммунистов и беспартий
ных. 534 депутата являются 
членами и кандидатами в 
члены КПСС, 216 депута
тов — беспартийные, из них 
89 человек—члены ВЛКСМ.

Нынешний состав Совета 
Национальностей значитель

но обновился. 461 депутат 
палаты, или 61,5 процента, 
не были депутатами Вер
ховного Совета СССР прош
лого созыва.

691 депутат Совета На
циональностей награжден 
орденами и медалями СССР, 
15 депутатов удостоены зва
ния Героя Советского Союза 
и 116 — Героя Социалисти
ческого Труда; 71 депутат 
является лауреатом Ленин
ской и Государственной 
премий.

Докладчик отметил, что 
такой состав Совета Нацио
нальностей дает возмож
ность успешно рассматри
вать и решать вопросы го
сударственного, хозяйствен
ного и социально-культурно
го строительства, последо
вательно претворять в 
жизнь политику Коммуни
стической партии, как этого 
требует Советская Конститу
ция, закон о статусе депу
татов, высокое доверие на
рода.

Мандатная комиссия на 
основании статьи 50 Консти
туции СССР проверила пол
номочия каждого избран
ного в Совет Национально
стей депутата. Она устано
вила, что выборы депутатов 

. в Совет Национальностей 
во всех избирательных окру
гах проведены правильно, на 
основе и в полном соответ
ствии с Конституцией СССР 
и Положением о выборах в 
Верховный Совет СССР.

В связи с этим Мандатная 
комиссия внесла предложе
ние о признании полномо
чий; всех 750 депутатов Со
вета Национальностей.

По докладу Мандатной 
комиссии принимается по
становление:

«Заслушав доклад Ман
датной комиссии, Совет На
циональностей постановляет:

На основании статьи 50 
Конституции Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик, в соответствии с 
представлением Мандатной 
комиссии, признать полно
мочия 750 депутатов Совета 
Национальностей, избран
ных 16 июня 1974 года по 
всем избирательным окру- 1 
гам».

Затем был рассмотрен 
следующий вопрос повест
ки дня — об образовании 
Постоянных комиссий Сове
та Национальностей Вер
ховного Совета СССР. Из
браны комиссии:

Комиссия законодатель
ных предположений в соста
ве 35 человек. Председатель 
— И. Г. Кэбин.

Планово-бюджетная — в 
составе 45\ человек. Предсе
датель Н. И. Масленников.

Комиссия по иностранным 
делам в составе 35 человек. 
Председатель — Б. Н. Поно
марев.

Комиссия по делам моло
дежи в составе 35 человек. 
Председатель —А. Аскаров.

Комиссия по промышлен
ности в составе 35 человек. 
Председатель — К. К. Кай- 
рис.

Комиссия по транспорту 
и связи в составе 35 чело
век. Председатель — Г. А. 
Мартиросян.

(Окончание на 2-й стр.)

Б е с е д а  Л , И . Б р е ж н е в а  с  м и н и с т р о м  
и н о с т р а н н ы х  д е л  И т а л и и  А .  М о р о

25 июля Генеральный се- 
‘ кретарь ЦК КПСС Л. И. 

Брежнев принял в Кремле 
находящегося в Советском 
Союзе с официальным визи
том министра иностранных 
дел Италии А. Моро.

Между Л. И. Брежневым 
и А. Моро состоялась бесе
да, носившая теплый, дру
жественный характер.

В ходе обмена мнениями 
по вопросам двусторонних 
отношений было подтвержде
но намерение и дальше рас
ширять сотрудничество меж
ду СССР- и Италией в раз
личных областях. Были так
же обсуждены некоторые 
международные вопросы, в 
том числе относящиеся к об
щеевропейскому Совещанию 
по безопасности и сотрудни
честву.

А. Моро передал Л. И. 
Брежневу послание Предсе
дателя Совета Министров 
Италии М. Румо’ра, содержа
щее подтверждение пригла
шения Генеральному секре
тарю ЦК КПСС осуществить 
визит в Италию. Приглаше
ние было с благодарностью 
принято. Вопрос о времени 
визита подлежит • дополни
тельному уточнению.

В беседе приняли участие: 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, по
сол Советского Союза в Ита
лии Н. С. Рыжов, помощ
ник Генерального секретаря 
ЦК КПСС А. И. Блатов, по
сол Италии в СССР П. Вин
чи,, директор департамента 
МИД Италии Ч. Гваццерони.

(ТАСС).

И. И. Козлов руководит в 
Лайском леспромхозе укруп
ненной комплексной брига
дой. Сейчас она работает на 
летней вахте. При годовом 
обязательстве 55 тысяч кубо
метров коллектив намерен

заготовить на вахте 40 про
центов его.

С начала года на счету 
укрупненной бригады уже 
более 32 тысяч кубометров 
заготовленной древесины. 
Сам бригадир—вальщик. Он

депутат областного Совета 
депутатов трудящихся, кан
дидат в члены КПСС, поль
зуется авторитетом в кол
лективе предприятия.

НА СНИМКЕ: И. И. Коз- 
лов.

Фото В. Рыбалова.

В О Б К О М Е  К П С С ,  О Б Л И С П О Л К О М Е ,  
О Б Л С О В П Р О Ф Е  И О Б К О М Е  В Л К С М

ИТОГИ ОБЛАСТНОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ РАЙ
ОНОВ, СОВХОЗОВ И КОЛХОЗОВ ЗА УВЕЛИЧЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВА И 
ЗАГОТОВОК ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА И ПОВЫШЕНИЕ ПРОДУК
ТИВНОСТИ СКОТА И ПТИЦЫ В ПЕРВОМ ПОЛУГОДИИ 1974 ГОДА

Рассмотрев итоги областного социа
листического соревнования районов, 
совхозов и колхозов за увеличение про
изводства и заготовок продуктов живот
новодства, повышение продуктивности 
скота и птицы в первом.полугодии 1974 
года, бюро обкома КПСС, облисполком, 
президиум облсовпрофа и обком ВЛКСМ 
признали победителями:

Бакчарскнй район (секретарь райкома 
КПСС А. П. Габрусенко, председатель 
райисполкома И. П. Старовойтов, пред
седатель райкома профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяйства и заго
товок С. Я. Ладик, секретарь райкома 
ВЛКСМ Б. Г. Кардашов), выполнивший 
народнохозяйственный план продажи го
сударству мяса на 112, молока — на 
112, шерсти — на 108 процентов, обес
печивший рост объема заготовок к уров
ню прошлого Года: мяса—на 17, молока 
— на 12, шерсти — на 14 процентов.

Средний надой молока от коровы со
ставил 1.325 килограммов, или на 42 
килограмма больше, чем за соответст
вующий период прошлого года.

Поголовье крупного рогатого скота 
увеличено на 8, в том числе коров — на 
3 процента, свиней — на 12, овец — на 
9 процентов.

Бакчарскому району оставлено пере
ходящее Красное знамя Обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

Совхоз имени 50-летия СССР Том
ского района* (директор совхоза А. П. 
Масалыкин, секретарь парткома Д. Г. 
Собачкин, председатель рабочего коми
тета А. Ф. Белкин, секретарь .комитета 
ВЛКСМ В. А. Петров), выполнивший 
народнохозяйственный план продажи.мя
са и молока, обеспечивший одновремен
ный рост объема заготовок этих про
дуктов соответственно на 2 и 8 процен
тов, добившийся увеличения поголовья

крупного рогатого скота на 5, в том чи
сле коров — на 4 процента.

Средний надой молока от коровы 
составил 1.511 килограмов, или на 65 
килограммов больше, чем за соответст
вующий период прошлого года. Улуч
шена сохранность молодняка крупного 
рогатого скота.

Совхозу имени 50-летия СССР при
суждено переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполкома, облсов
профа и обкома ВЛКСМ, отозванное из 
совхоза имени Свердлова Кривошеин- 
,ского района.

Колхоз имени Карла Маркса Зырян
ского района (председатель колхоза 
А. Ф. Володин, секретарь парткома 
А. Ф. Котов, председатель профкома 
А. И. Яковлев, секретарь комитета 
ВЛКСМ 3. И. Медведева), выполнивший 
народнохозяйственный план продажи го
сударству мяса—на 118, молока — на 
115 процентов, обеспечивший рост объе
ма заготовок мяса — на 12,8, молока — 
на 16 процентов, добившийся роста по
головья крупного рогатого скота на 19, в 
том числе коров — на 12,3 процента, 
свиней — на 7,5 процента.

Средний надой молока от коровы со
ставил 1.598 килограммов, или на 120 
килограммов больше, чем за соответст
вующий период прошлого года. Сокра
щен падеж скота.

Колхозу имени Карла Маркса при
суждено переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполкома, облсовпро
фа и обкома ВЛКСМ, отозванное из 
колхоза «Заря» Первомайского района.

Отмечена хорошая работа по увеличе
нию производства и продаже государ
ству продуктов животноводства Шегар- 
ского, Томского, Кривошеинского рай
онов, совхозов имени Калинина Бакчар- 
ского, «Дубровский» Кожевниковского. 
колхозов «Гигант» Шегарского, «Иск
ра» Первомайского районов.

К ол и чество  будет, 
а к а ч е с т в о ?
Истоки успеха

На 960 гектарах раскину
лись пойменные луга совхо
за «Тогурский» в урочище 
Шебалок. Травы от
личные, вот ‘ только сохра
нить бы Их аромат и всю 
ценность до зимы, донести 
бы до каждой фермы... 
Впрочем, в этом ведь и за
ключены смысл и цель рабо
ты, которую не без основа
ния называют упаковкой лу
га в траншее.

Работа спорится. Мехот- 
ряд Д. С. Хмеля лидирует в 
районном соревновании, за
кладывает до 160 тонн сена
жа в день.

Прошлым летом на .сено
уборке в совхозе было 11 
звеньев. Нынче вместо них 
создали 4 укрупненных от
ряда и одно звено, поручив 
каждому заготовку сена или 
сенажа. Введение новшест
ва сразу же сказалось на 
организации труда, порядке, 
дисциплине, контроле, ре
монтной службе. По темпам 
работ совхоз вышел на пер
вое место в районе.

И другое важно: на лугах 
хорошо устроен быт коса
рей. Есть палатки, домики, 
противокомарные полота. 
Работает столовая. Демон
стрируются фильмы.

Налажено соревнование. 
К исходу дня всегда извест
ны итога. На машинах 
Н. Хрулева, А. Трифонова, 
В. Волкова и А. Петрова — 
красные флажки, эти трак
тористы чаще других отли
чаются на косовице, подбор
ке и подвозке трав.

Введена система премиро
вания за качество. За ка
чеством следят все. Харак
терно при этом, что трактор
ная тележка не в траншею 
заезжает, как прежде быва
ло, а сбрасывает корм с 
кромки. Не вручную теперь 
разравнивают сенаж — ра
боту эту «безвылазно» и с 
успехом выполняет в трап- 
шее грейдерный погрузчик 
механизатора М. Шляхова.

Трамбовка — круглосу
точная, колесными и гусе
ничными тракторами. А что
бы не было срывов, ход и 
качество трамбовки пооче
редно контролируют началь
ник мехотряда, его замести
тель Г. Скирневский и учет
чик-контролер С. Анисимов.

Полагаясь 
на глазомер

Хотелось, однако, узнать, 
почему в этом совхозе, да и 
во всех других, не определя
ют лабораторным методом 
влажность сенажной массы 
перед закладкой ее в тран
шею? Главный . зоотехник 
районного управления сель
ского хозяйства А. И. Пала
тин удивляется:

— А зачем? Вполне на
дежен полевой способ — 
скрутка пучка. — И тут же 
добавил: — Да и долго это, 
если в лабораторию — це
лая неделя пройдет...

Беседую с заведующим 
Колпашевской межрайонной 
ветбаклабораторией А. Ф. 
Елизаровым. Он утвержда

ет, что для проведения ана
лиза достаточно одного дня.
Тут же выясняется, что в 
позапрошлом, в прошлом и 
в нынешнем годах ни одно 
хоояйство(!) района отбор- О ш и б к и  
ные пробы подсушенных для 
закладки в траншею трав, ни 
разу в лабораторию не пред
ставляло. Все полагаются

качественный сенаж пока не 
научились? И отчего это тон 
в новом деле задают не уче
ные, а практики?

на глазомер...
Авторитет глазомера, од

нако, мог быть непререкае
мым лишь в том случае, ес
ли бы в каждом совхозе бы
ло взято и проверено в ла
боратории для сравнения с 
глазомером несколько об
разцов с • разной влажно
стью. Но это не сделано.

Гарантией надежности мо
жет быть только конечный 
результат — качество сена- 
на. Но сенаж, заготавливае
мый в Колпащевском райо
не, таким, увы, пока не яв
ляется. Из 20 исследован
ных проб этого корма, зало
женного в прошлом году, 
только 7 были хорошего ка
чества. Количество плохого 
сенажа выразилось тревож
ной цифрой — 1.545 тонн. 
Не был исключением и сов
хоз ‘ «Тогурский». Из десяти 
проб оценка «хорошо» дана 
только четырем.

Разумеется, факторов, оп
ределяющих качество заго
тавливаемого корма, немало, 
но ведь показатель влажно
сти травы среди них — не 
последний.

Практика или... 
< эксперимент»?

Такие же, как у совхоза 
«Тогурский», травы и на лу
гах отделения «Искра Ильи
ча» —опытно-производствен
ного хозяйства Нарымской 

. селекционной станции.
Больше того, места здесь 
даже более влажные, чем в 
урочище Шебалок. Заклады
вают сенаж и здесь. Опреде
ляя влажность опытным пу
тем и лабораторно, скошен
ную и измельченную траву 
сразу же закладывают в 
траншею.

На лугах «Тогурского» 
совхоза картина иная: там 
скошенную массу, в зависи
мости от погоды, подвялива
ют, потом сгребают, подби
рают и везут к траншее. 
Лабораторный анализ для 
сверки ни разу не проводи
ли. Когда скручиваешь пу
чок, трава едва не ло
мается. Сенная шелуха пос
ле измельчения массы раз
носится ветром...

Почему бы ученым и прак
тикам, живущим, кстати, но 
соседству для пользы дела 
не обмениваться опытом, 
мнениями, чтобы таким об
разом принять за основу оп
ределенные критерии готов
ности травы к закладке на 
сенаж?

Непонятно и другое. 
Почему семинары пар
тийных и хозяйственных
работников северных рай
онов по закладке сенажа 
проводятся ежегодно (толь
ко нынче таких семинаров 
было четыре) не на лугах 
станции, а в совхозе «Тогур
ский», где, это не секрет, 
заготавливать вполне добро-

повторяются
Свыше 6 тысяч тонн си

лоса, заготовленного в рай
оне в прошлом году, оказа
лось плохим по качеству. 
Много заготовили и порче
ного сена, из-за чего даже 
были случаи отравления и 
падежа скота.

Может, в совхозах и в 
районном управлении сель
ского хозяйства занялись 
анализом, выяснили причи
ны по каждой ферме, скир
де, траншее?

Нет, этого не сделали — 
разобрались лишь с отдель
ными, наиболее тревожными 
фактами. Как же в таком 
случае можно уйти от но
вой беды, если не сочли 
нужным докапываться до 
истоков' бед старых?

Не потому ли повторяют
ся ошибки и нынче?

Снова допущен большой 
разрыв между -косовицей и 
стогованием. Особенно тре
вожен разрыв — от 500 до 
1.000 и более гектаров в 
совхозах «Инкинский», 
«Первомайский» и «Чажем- 
товский».

Или заготовка витамин
ной травяной муки. Если 
птицесовхоз «Колпашев- 
ский» отправляет образцы 
этой муки в Колпашево, в 
лабораторию для анализа на 
качество после каждой рабо
чей смены, и в зависимости 
от качества установлена оп
лата труда машинистов 
АВМ, то совхозы «Инкич- 
ский» и «Чажемтовский» 
этого не делают. Значит, о 
качестве заготавливаемого 
здесь корма будет известно 
лишь зимой, когда уже ни
чего не исправить.

В беседе с начальником 
районного управления сель
ского хозяйства И. Н. 
Гурьевым хотелось узнать, 
какие меры приняты управ
лением, чтобы борьба за ка
чество кормов в районе ста
ла нынче по возможности 
более действенной.

Интервью получилось ко
ротким.

— Послали в совхозы ре
комендации об оплате труда 
и премировании за качест
во. На днях был разговор с 
председателем городского 
комитета народного контро
ля, чтобы подключить до
зорных. ,

— И что же?
И. Н. Гурьев пожимает 

плечами.
Судить о том. как дозор

ные «включились», можно 
и по страницам местной га
зеты «Советский Север»: за 
две декады июля не опубли
ковано ни одного материала 
на эту важную тему. Ни на
родных контролеров, ни дру
гих авторов. Будто пробле
мы качества .кормов в райо
не не существует.

Проблема, однако, есть, 
решать ее требуется сооб
ща, «настойчиво и сегодня.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр.

Колпаш евский район.

I
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ТОРЖЕСТВО СОВЕТСКОЙ д е м о к р а т и и
(Окончание. Начало на 

1-й стр.)
Комиссия по строительст

ву и промышленности строи
тельных материалов в со
ставе 35 человек. Председа
тель — А. М. Калашников.

Комиссия по сельскому 
хозяйству в составе 35 че
ловек. Председатель — 
В. А. Карлов.

Комиссия по товарам на
родного потребления в со
ставе 35 человек. Председа
тель — А. А. Смирнов.

Комиссия по здравоохра
нению и социальному обес
печению в составе 35 чело
век. Председатель — В. Д. 
Тимаков.

Комиссия по народному 
образованию, науке и куль
туре в составе 35 человек. 
Председатель — П. Н. Федо
сеев.

Комиссия по торговле, 
бытовому обслуживанию и 
коммунальному хозяйству в 
составе 35 человек. Предсе
датель — Т. Н. Осетров.

Комиссия по охране при
роды в составе 35 человек. 
Председатель — Д.« М. Гри
дасов.

Депутаты и гости почтили 
вставанием память умерше
го депутата Верховного Со
вета СССР, Героя Социали
стического Труда, первого 
заместителя председателя 
Госплана СССР В. М. Ряби- 
кова.

На этом второе заседание 
Совета Национальностей за
кончилось.

В СОВЕТЕ СОЮЗА
В 12 часов дня в зале за

седаний палат Верховного 
Совета СССР в Кремле от
крылось заседание Совета 
Союза.

Горячими•аплодисментами 
собравшиеся встретили то
варищей Л. И. Брежнева, 
Ю. В. Андропова, А. А. 
Гречко, В. В. Гришина,
A. А. Громыко, А. П. Кири
ленко, Ф. Д. Кулакова, 
К. Т. Мазурова, Н. В. Под
горного, М. А. Суслова,
B. В. Щербицкого, П. Н. 
Демичева, Г. В. Романова, 
М. С. Соломенцева, В. И. 
Долгих, И. В. Капитонова, 
К. Ф. Катушева.

По поручению Совета 
Старейшин депутат Н. Г. 
Басов внес предложение 
предоставить слово для от
крытия первой сессии Вер
ховного Совета СССР ново
го созыва одному из ста
рейших депутатов П. П. Ло
банову.

Он отметил, что совет
ские люди с огромным во
одушевлением борются за 
успешное выполнение исто
рических решений XXIV 
съезда КПСС, заданий девя
того пятилетнего плана. В 

.Обращении Центрального 
Комитета КПСС ко всем 
избирателям, гражданам 
СССР, в речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева перед 
избирателями Бауманского 
избирательного округа Мо
сквы, в предвыборных вы
ступлениях других руково
дителей Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства подведены итоги 
того, что сделано за послед
ние годы. Это впечатляющие 
итоги. Они вызывают чувст
во законной гордости за 
каждого советского челове
ка.

Объем промышленной
продукции за последние че
тыре года увеличился в 1,3 
раза, в строй вступило боль
шое число крупных пред
приятий социалистической 
индустрии. Растет производ
ство товаров народного по
требления. расширяется их 
ассортимент, повышается 
качество. Все это говорит о 
том, что указание XXIV 
съезда партии о повышении 
благосостояния трудящихся 
неуклонно претворяется в 
жизнь.

Далее П. П. Лобанов 
сказал, что в результате на
стойчивых усилий Цент
рального Комитета нашей 
партии по реализации Про
граммы мира, совместных 
действий брагских социали
стических государств в меж
дународных отношениях 
происходит поворот от «хо
лодной войны» к разрядке 
напряженности, утвержде
ние принципов мирного со
существования государств с 
различным социальным 
строем. Процесс этот, как 
подчеркнул товарищ Л. И. 
Брежнев на торжественном 
заседании сейма в Варшаве 
в честь 30-летия возрожде
ния Польши, уже привел к 
существенным, можно ска
зать, и историческим по сво
ему значению достижениям.

То, что достигнуто нами, 
все успехи в области внут
ренней и внешней политики
— это результат самоотвер
женного труда советского 
народа, огромной работы 
партии, это результат мно
гогранной, целеустремлен
ной деятельности Централь
ного Комитета КПСС, его 
Политбюро, Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева.

Советские люди горячо 
одобряют внутреннюю и 
внецгаюю политику Комму
нистической партии и Со
ветского государства. Своим 
вдохновенным трудом они 
демонстрируют непоколеби
мую решимость и впредь 
самоотверженно, бороться за 
осуществление- идеалов ком
мунизма.

Мы отдаем себе отчет в 
том, сказал в заключение 
П. П. Лобанов, что успеш
ное осуществление Советами 
своих функций во многом 
будет зависеть от активной 
работы каждого депутата. В 
ходе избирательной кампа
нии советские люди дали 
депутатам свои наказы. 
Главный наказ, который яв
ляется общим для всех нас,
— это всемерно укреплять 
могущество нашей Родины, 
везде й во всем блюсти ин
тересы народа, заботиться о 
его благе, об укреплении де
ла мира на земле.

П. П. Лобанов объявляет 
первую сессию Совета Сою
за Верховного Совета СССР 
девятого созыва открытой.

Слово предоставляется де
путату И. В. Капитонову. 
По поручению Совета Ста
рейшин он внес предложе
ние вновь избрать Председа
телем Совета Союза А. П. 
Шитикова — депутата от 
Иркутского избирательного 
округа. Это предложение 
принимается единогласно.

А. П. Шитиков подни
мается в президиум и зани
мает место Председателя 
палаты. Он выражает сер
дечную благодарность депу
татам за избрание Председа

телем Созета Союза. Я сде
лаю все возможное, чтобы 
оправдать вате  доверие, 
говорит депутат.

Единогласно избираются 
заместители Председателя 
палаты: президент Акаде
мии наук Украинской ССР 
Б. Е. Патон, свинарка кол
хоза имени Жданова Ново- 
грудского района Белорус
ской ССР А. Л. Давндчйк, 
первый секретарь ЦК КП 
Азербайджана Г. А. Алиев, 
машинист тепловоза депо 
станции Мары Среднеази
атской железной , дороги 
А. Джумаев.

Утверждается регламент 
раздельных и совместных 
заседаний Совета Союза и 
Совета Национальностей.

Затем единогласно ут
верждается повестка дня 
сессии:

1. Избрание Мандатной 
комиссии Совета Союза.

2. Об образовании Посто
янных комиссий Совета Со
юза.

3. Избрание Президиума 
Верховного Совета СССР.

4. Об утверждении Ука
зов Президиума Верховного 
Совета СССР.

5. Образование прави
тельства СССР — Совета 
Министров СССР.

6. Назначение Генераль
ного прокурора СССР.

Палата единогласно ут
верждает повестку дня и 
порядок рассмотрения воп
росов.

Депутаты избирают Ман
датную комиссию Совета 
Союза в составе 35 человек. 
Председателем комиссии из
бирается депутат В. К. Ме
сяц (Казахская ССР).

На этом первое заседание 
Совета Союза Верховного
Совета СССР закончилось.* * *

В 17 часов в зале заседа
ний палат Верховного Сове
та СССР в Кремле откры
лось второе заседание Сове
та Союза. Председательст
вовал Председатель палаты 
А. П. Шитиков.

Совет Союза заслушал 
доклад председателя Мандат
ной комиссии депутата В. К. 
Месяца о результатах про
верки полномочий депутатов, 
избранных в Совет Союза 
Верховного Совета СССР 
девятого созыва.

Выборы в Верховный Со
вет, сказал докладчик, выли
лись в убедительную демон
страцию монолитной спло
ченности советского народа 
вокруг Коммунистической 
партии и ее Центрального 
Комитета. Огромное влияние 
на весь ход избирательной 
кампании оказали Обраще
ние Центрального Комитета 
КПСС ко всем избирателям,. 
вдохновляющая речь Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева перед избирателя
ми Бауманского избиратель- 
ного округа Москвы.

Итоги выборов в Верхов
ный Совет СССР явились 
ярким выражением горячего 
одобрения советскими лю
дьми внутренней и внешней 
политики Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства, многогранной и 
плодотворной деятельности 
Центрального Комитета, его 
Политбюро. Генерального се
кретаря ЦК КПСС тояари- 

•ща Леонида Ильича Бреж
нева.

Мандатная комиссия ус
тановила. что выборы чо 
всем избирательным округам

проведеяы в полном соот
ветствии с Конституцией 
СССР иЛоложением о выбо
рах в. Верховный Совет 
СССР. Все баллотировав
шиеся кандидаты получили 
абсолютное большинство го
лосов и избраны депутатами.

Мандатная комиссия, го- • 
ворится в докладе, с боль
шим удовлетворением отме
чает, что в высший орган 
государственной власти еди
нодушно избраны Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Леонид 
Ильич Брежнев, члены и 
кандидаты в члены Полит
бюро, секретари ЦК КПСС. 
Своей плодотворной деятель
ностью они завоевали высо
кий авторитет, безграничное 
доверие и сердечную при
знательность всего нашего 
народа. Депутатами в Совет 
Союза избраны лучшие 
представители рабочего 
класса, колхозного кресть
янства, советской интелли
генции, воинов армии и 
флота.

Всего в Совете Союза 
рабочих 260 человек, или 
33,9 процента состава пала
ты, 121 колхозник, или 15,8 
процента. Таким образом, 
половина состава палаты — 
это рабочие и колхозники, 
люди труда, чьими руками 
непосредственно создаются 
материальные ценности на
шего общества.

Среди депутатов Совета 
Союза: 22 научных работни
ка Академии наук СССР, 
академий наук союзных рес
публик и отраслевых 
академий, 7 ректоров и за
ведующих кафедрами выс
ших учебных заведений, 
12 учителей и вра
чей, 15 писателей и дру
гих творческих работников. 
Депутатами Совета Союза 
избраны 98 работников со
ветских органов, 150 пар
тийных, профсоюзных и ком
сомольских работников- - 34 
военнослужащих Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота. В числе депутатов 
палаты 234 женщины, что 
составляет 30,5 процента.

В Совете Союза 562 чле
на и кандидата в члены 
КПСС и 205 беспартийных. 
Уровень образования-] депу
татов . характеризуется сле
дующими данными: 417 де
путатов. или 54,4 процента, - 
имеют высшее и незакончен
ное высшее образование, 
345 депутатов, или 45 про
центов,-— среднее и непол
ное среднее образование.

В Совет Союза избраны 
депутаты 41 национально
сти.

Более 720 депутатов Со
вета Союза награждены оо- 
денами и медалями СССР, 
16 — удостоены высокого 
звания Героя Советского 
Союза и 161 — Героя Со
циалистического Труда. 73 
депутата являются лауреата

м и  Ленинской и Государст
венной премий.

В. К. Месяц сообщил, что 
состав депутатов Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР девятого созыва зна
чительно обновился. 407 че
ловек, или 53,1 процента, не 
были депутатами Верховно
го Совета СССР прошлого 
созыва.

Указанный, состав депута
тов, отмечается в докладе, 
позволяет Совету Союза со 
знанием дела решать вопро
сы государственного строи

тельства, развития экономи
ки и культуры страны, по
следовательно, как к этому 
обязывают доверие народа. 
Советская Конституция, за- 

, кон о статусе депутатов, 
претворять в жизнь полити
ку Коммунистической пар
тия.

По докладу Мандатной ко
миссии принимается следу
ющее постановление:

«Заслушав доклад ман
датной комиссии. Совет Со
юза постановляет:

На основании статьи 50 
Конституции СССР, в соот
ветствии с представлением 
Мандатной комиссии, при
знать полномочия 767 депу
татов Совета Союза, избран
ных 16 июня 1974 года по 
всем избирательным окру
гам».

Затем депутаты перешли 
к рассмотрению следующего 
вопроса повестки дня — 
об образовании Постоянных 
комиссий Совета Союза 
Верховного Совета СССР. 
Избраны следующие комис
сии:

Комиссия законодатель
ных предположений в соста
ве 35 человек. Председатель 
— И. В. Капитонов.

Планово-бюджетная — в 
составе 45 человек. Предсе
датель — Г. И. Ващенко.

Комиссия по иностранным 
делам в составе 35 человек. 
Председатель — М. А. Сус
лов.

Комиссия по делам моло
дежи в составе 35 человек. 
Председатель — М. С. Гор
бачев.

Комиссия по промышлен
ности в составе 35 человек. 
Председатель — Я. П. Ря
бов.

Комиссия по транспорту 
и связи в составе 35 чело
век. Председатель — И. Е. 
Клименко.

Комиссия по строительст
ву и промышленности строи
тельных материалов в со
ставе 35 человек. Председа
тель — В. П. Ломакин.

Комиссия по сельскому 
хозяйству в составе 35 че
ловек. Председатель — 
В. М. Кавун.

Комиссия по товарам на- 
' родного потребления в со
ставе 35 человек. Председа
тель — В. П. Орлов.

Комиссия по здравоохра
нению и социальному обес
печению в составе 35 чело
век. Председатель. — И. Н. 
Блохина.

Комиссия по народному 
образованию, науке и куль
туре в составе 35 человек. 
Председатель — А. Э. Восс.

Комиссия по торговле; бы
товому обслуживанию и 
коммунальному хозяйству в 
составе 35 человек. Предсе
датель — Б. В. Коноплев.

Комиссия по охране при
роды в составе 35 человек. 
Председатель — А. В. Геор
гиев.

На этом второе заседание
Совета Союза закончилось.* * *

26 июля в Москве про
должала работу первая сес
сия Верховного Совета 
СССР девятого созыва.

В 10 часов утра в зале за
седаний Верховного Совета 
СССР открылось совместное 
заседание Совета Союза и 
Совета Национальностей.

(ТАСС).

А. И. Кузнецова — радио
монтажника цеха № 3 заво
да математических машин. У 
нее высокий квалификацион
ный разряд — пятый. Ей 
поручают собирать самые 
сложные н ответственные 
схемы. Коммунист А. И. 
Кузнецова не только отлич
ный специалист, она много 
времени уделяет и общест
венной работе, является чле
ном цехкома, ответственной 
за технику безопасности.

Фото В. Казанцева.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь :
П О С Л Е О Б М Е Н А  Д О К У М Е Н Т О В Н о р м а  
повседневной жизни

Водитель Туганского мехлесхоза Николай Михайлович 
Квасов посвятил своей профессии около четверти века. 
Он шофер первого класса, постоянный победитель социа
листического соревнования среди водителей хозяйства. За 
успехи в выполнения и перевыполнении планов и социа
листических обязательств третьего года пятилетки ему 
вручен орден «Знак Почета». Фото Е. Лисицына.

В ПОЛЕТЕ — « К О С М О С - 6 6 7  и 6 6 8 »

25 июля 1974 года в Совет
ском Союзе произведен запуск 
очередного искусственного 
спутника Земли «Космос-667». 
На борту спутника установлена 
научная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований космического про
странства. Аппаратура ра

ботает нормально. Координаци
онно-вычислительный центр 
ведет обработку поступающей 
информации.

25 июля 1974 года в Совет
ском Союзе произведен запуск 
очередного искусственного 
спутника Земли «Космос-6 6 8 ».

На борту спутника установле
на научная аппаратура, пред
назначенная для продолжения 
исследований космического 
пространства. Аппаратура ра
ботает нормально. Координа
ционно-вычислительный центр 
ведет обработку поступающей 
информации.

(ТАСС).

Как программный доку
мент было воспринято по
становление майского
(1972 г.) Пленума ЦК КПСС 
«Об обмене партийных доку
ментов» коммунистами том
ского завода «Сибэлектромо- 
тор». Решая задачи повыше
ния активности и ответствен
ности коммунистов на про
изводстве и в общественной 
жизни, заводская парторга
низация стремится дойти до 
каждого человека, усилива
ет индивидуальную работу.

В период подготовки к об
мену партийных документов 
секретари первичных орга
низаций побеседовали с каж
дым членом и кандидатом в 
члены КПСС. Разговор шел 
о выступлениях на собрани
ях, своевременной уплате 
членских взносов, выполне
нии поручений, производст
венной работе.

Важность таких бесед вид
на на следующем примере. В 
цехе № 14 работали комму
нисты К. С. Хромов, И. С. 
Долгополов, В. С. Карташов. 
Трудовую дисциплину не на
рушали, в отстающих не чис
лились, но в общественной 
жизни участия не принима
ли. После беседы, которую 
провел с ними секретарь 
партийного бюро В. С. Бого- 
мяков, назначили их агита
торами. И они себя показа
ли. В прошедшую выборную 
кампанию в Верховный Со
вет СССР были среди луч
ших агитаторов. Ни один из
биратель у >них не остался 
без внимания. Они и сейчас 
не прекращают агитацион
ную работу.

Партком завода наладил 
строгий контроль за выпол
нением поручений. Заведена 
система учета: на каждого 
коммуниста в комитете от
крыта карточка. В нее запи
сываются и периодически 
проверяются постоянные по
ручения. Заместитель на
чальника цеха № 8 А. И. 
Колупов, например, был из
бран председателем цеховой 
группы народного контро
ля. Работает он хорошо. Но 
пригласил секретарь партко
ма В. Н. Дедеяев его на бе
седу и видит: человек еще 
молодой, энергичный, ему 
расти надо. Секретарь пред
ложил: «У вас, тов. Колу
пов, высшее образование, 
как ,вы смотрите, если мы 
поручим вам пропагандист
скую работу?». —  «С удо
вольствием», — отвечает.

У другого секретарь заме
чает поверхностность в вы
полнении партийного поруче
ния. Присматривается, бесе
дует: оказывается, у товари
ща не одно, а несколько по
ручений. Не годится: делу 
ущерб и сам коммунист для 
себя мало что полезного из
влекает. Пересмотрели его 
общественную занятость.

Секретарь партбюро цеха 
№ 14 В. С. Богомяков, ссы
лаясь на практику своей пар

тийной организации, утвер
ждает, что партийные пору
чения — это и школа комму
ниста, и проверка его боеви
тости и политической зрело
сти. Пример тому орденоно
сец слесарь Б. И. Степанов и 
Герой Социалистического 
Труда токарь М. Я. Зудин.
Первый ныне — член
ВЦСПС и член горкома 
КПСС, второй —
член областного ко
митета народного контроля. 
На них в первую очередь 
опирается в своей работе 
цеховое партбюро. Они и по
советуют в трудном вопросе, 
и помогут наметить пер
спективу для коллектива.

Под стать им и многие дру
гие коммунисты: А. Ф. Ка- 
личкин, Г. И. Афонин, Б. Я. 
Сальников. Они передовики 
производства, лучшие на
ставники молодежи.

Свою авангардную роль 
партийная организация повы
шает, развивая критику и са
мокритику, воспитывая у 
коммунистов требователь
ность к себе и к товарищу.

Давно известно, что при
нять хорошее решение —■ 
это меньше, чем полдела. 
Главное — провести его в 
жизнь. Партком завода обра
зовал комиссию, контроли
рующую исполнение реше
ний партийной организации, 
на очередных собраниях за
слушивает информацию от
ветственных за исполнение. 
Это намного повысило дейст
венность решений.

Растет авторитет завод
ской партийной организа
ции, и передовые рабочие до
биваются Чести быть приня
тыми в ряды КПСС. В этом 
году число коммунистов 
«Сибэлектромотора» увели
чилось на 15 человек. 14 из 
них — рабочие, передовики 
производства.

В механическом цехе 
кандидатами в члены КПСС 
приняты электромонтер 
В. М. Крайзмон, настройщик 
автоматических линий Н. Н. 
Попов. Оба ударники треть
его года пятилетки, выпол
няют большую общественную 
работу. Из числа готовящих
ся к вступлению — ветера
ны производства, уважаемые 
люди в коллективе. Такое 
пополнение, несомненно, спо
собствует укреплению пар
тийных рядов.

Получив кандидатскую 
карточку, товарищи попада
ют в атмосферу интенсив
ной политической жизни. Их 
привлекают к подготовке 
партийных собраний, к аги
тационной и пропагандист
ской работе, помогают стать 
настоящими бойцами партии. 
Каждому кандидату вручает
ся книжка-блокнот, в кото
рой учитывается выполнение 
общественных поручений. 
Здесь же — замечания се
кретаря парторганизации. 
Такая книжка-блокнот — 
своеобразный лицевой счет

вступающего в члены КПСС.
В ходе подготовки и про- 

ведения обмена партийных - < 
документов заводские ком
мунисты с новой силой про
чувствовали и осмыслили 
свою ответственность за дела 
трудового коллектива. Мото
ростроителям предстоит ре
конструировать свое произ
водство. Если сейчас завод 
выпускает в год 650 тысяч 
изделий, то уже при первой 
очереди реконструкции вы
пуск продукции должен i 
возрасти в полтора раза. Бу
дет осуществлен переход на 
единую новую серию двига
телей. Таким образом, наме
чается и рост производства, 
и повышение качества мото
ров. При этом, что особенно 
важно, число рабочих рук 
не увеличивается.

Как видно, перед завод
ским коллективом Аоит
нелетная задача. Тем не ме
нее моторостроители увере
ны в своих силах.

Готовясь к реконструкции, 
коммунисты завода обсудили 
на собрании партийно-хо
зяйственного актива меры, 
необходимые для этого.
Сформирована группа специ
алистов для связи с проект
ным институтом и помощи 
ему. Разработана программа 
по механизации и автомати
зации цехов. Намечены ме
ры по повышению квалифи
кации рабочих и командиров 
производства. Партком повы
шает требовательность к ру
ководителям производства.
В повестке его заседаний 
такие вопросы, как стиль 
работы начальников цехов, о /  
подборе, расстановке и вос
питании руководящих кад
ров, об участии мастеров в 
техническом прогрессе.

Атмосфера повышенной 
требовательности к коммуни
стам воспитывает у них от
ветственность за все дела за
вода. Коммунисты возглави
ли и повели за собой коллек
тив в шефстве над сельским 
хозяйством. В эти дни 140 
моторостроителей помогают 
подшефным совхозам в заго
товке кормов. Ежедневно 
100, а то и 300 человек вы
езжают на прополку овощей.

В июне складывались не
благоприятные условия с вы- . 
полнением государственного 
плана. Однако партийная ор
ганизация сумела мобилизо
вать коллектив на самоот
верженный труд, преодолела 
неблагоприятные условия, и 
план был выполнен.

Обмен партийных доку
ментов закончен. Заводская 
партийная организация зна
чительно повысила актив
ность коммунистов. Теперь 
она делает все для того, что
бы атмосфера активности и 
боевитости не оказалась вре
менной. Ведь такая атмосфе
ра должна быть нормой по
вседневной жизни партийной 
организации.

Л. СЕЛИВАНОВ.

Ill

, В ЛЕСНОЙ 
ЦЕХЕ 
ОБЛАСТИ

Н о в ы е  о р и е н т и р ы
it

Когда подходил к'концу 
решающий год пятилетки, 
коллектив нашего леспром
хоза уже был уверен, что с 
поставленными производст
венными задачами он спра
вился. Волновало одно — 
сколько продукции получит 
от нас государство сверх 
плана. Это была наша, мож
но считать, первая настоя
щая победа за последние го
ды. Долгое время, как изве
стно, леспромхоз не выпол
нял государственные . зада
ния.

С радостным настроением 
начали мы работать в ны
нешнем году. Поверили в 
свои силы. А ведь внутрен
ний настрой- коллектива — 
это одно из слагаемых ус
пешного решения самых 
сложных задач. Однако на
строение— все-таки не глав
ный фактор. Работать по-но
вому можно только благода
ря совершенствованию тех
нологии, применению новых 
методов труда.

Новым для нас в 1973 го
ду стала заготовка хлыстов 
в запас. Впервые на Лебя
жьем лесопункте в течение

лета бригады создавали за
пас хлыстов. А когда стала 
река, лес вывозился непо
средственно на Кетский ле
созавод.

За четыре месяца Лебя
жий заготовил таким спосо
бом около десяти тысяч ку
бометров древесины. Новый 
метод, как видно, оказался 
очень производительным. К 
тому же довольно экономич
ным: лес доставлялся непо
средственно потребителю и 
сокращались дополнитель
ные операции погрузки — 
разгрузки.

Впервые в прошлом году 
применили вахтовый метод. 
Пиковский ЛЗП направил 
свой десант в район реки 
Бабушки, а белояровцы за
готавливали недалеко от Ро- 
дионовки. Результаты этой 
попытки превзошли наши 
ожидания. Вахтовики загото
вили около 50 тысяч кубо
метров древесины.

Новый метод оправдал се
бя, доказал свою перспек
тивность. Поэтому, когда кол
лектив леспромхоза намечал 
наиболее рациональные пути 
выполнения плана опреде
ляющего года, особое внима
ние было уделено вахтовым 
•поселкам.

В 1974 году леспромхозу

дано задание заготовить 330 
тысяч кубометров древеси
ны. В первом полугодии нам 
нужно было разделать 134 
тысячи кубометров древеси
ны. Коллектив, имея неболь
шой запас, уверенно начал 
работать с первых дней ян
варя. Включившись в сорев
нование под девизом «Завер
шим пятилетку досрочно!», 
которое развернулось среди 
предприятий «Томлеслрома», 
наш леспромхоз работал 
производительно, ритмично. 
По итогам марта и апреля 
Колпашевский леспромхоз 
был признан лучшим среди 
лесозаготовительных пред
приятий области. Сверх пла
на шести месяцев разделано 
17,3 тысячи кубометров. 
На 2,6 тысячи кубометров 
больше задания заготовлено 
древесины. И на 21 тысячу 
больше вывезено.

Важно отметить, что 
улучшение экономических 
показателей в основном оп
ределено ростом производи
тельности труда. Сравним: • 
за 6 месяцев 1973 года пдан 
по выработке товарной про
дукции на одного работаю
щего был выполнен на 86,6 
процента; нынче этот пока
затель равен 120,2 процен
та.

За счет чего достигнут 
рост производительности 
труда? Конечно, прежде все-. 
го за счет укрупнения 
бригад. А в этом плане у нас 
был уже некоторый опыт.

Впервые леспромхоз ис
пытал работу методом укруп
ненных бригад в 1972 году 

'после поездки группы работ
ников хозяйства на передо
вые предприятия Тюменской 
области. Тогда были созданы 
две бригады на Пиковском 
лесопункте. А еще через не
которое время рабочие Пес- 
чанинского лесопункта при
шли к руководству леспром
хоза и потребовали укруп
нения бригад. Так организо
вались здесь коллективы 
В. И. Попова и С. А. Бур
мистрова. Новый метод при
шелся по вкусу песчанин- 
цам. Укрупненные бригады 
здесь существуют и по сей 
день. Сменились бригадиры 
(теперь вместо В. И. Попова 
руководит коллективом
А. Г. Грудницкий, а С. А. 
Бурмистрова заменил П. А. 
Овчинников). Хорошо рабо
тали эти бригады в прошлом 
году. В течение шести меся
цев нынешнего года они так
же были впереди других 
бригад.

Коллектив А. Г. Грудниц-

кого при годовом плане 34 
тысячи кубометров взял обя
зательство загртовить 40 ты
сяч. За шесть месяцев при 
плане 16.600 кубометров бы
ло заготовлено 20.500. Ана
логичные обязательства и 
результаты у бригады П. А. 
Овчинникова.

В Песчанинском лесопунк
те работает на вахте укруп
ненная бритада М. Н. Пота
пенко. В апреле коллектив 
заехал в лесосеку, и к концу 
июня на счету бригады был 
уже 24.351 кубометр при 
плане 16.968.

Кстати, бригада А. Г. 
Грудницкого за три с поло
виной года выполнила план 
четырех лет и пяти месяцев. 
У нее есть все возможно
сти, чтобы к концу года вы
полнить пятилетку.

Хорошо работают операто
ры челюстных погрузчиков 
Песчанинского лесопункта 
Л. И. Ланг и В. Е. Барте
нев. Они обязались за год 
погрузить 105 тысяч кубо
метров древесины. За шесть 
месяцев их .результат — 
53.493 кубометра.

Отличных результатов на 
вывозке древесины добивает
ся экипаж в составе А. С. 
Борисенко н В. И. Зерюки- 
на. При годовом обязатель

стве 18,5 тысячи кубометр 
лучшие водители Песчат 
ского лесопункта вывезли 
шесть месяцев 12,5 тысж 
А. С. Борисенко работа 
уже в счет 1975 года, 
пять лет ему запланирова 
вывезти 48,5 тысячи ку( 
метров. А в активе водите 
уже сейчас более 38 тыс;

Экипаж Пиковского ле< 
пункта в составе, В М Г 
лющенко и В. П. Кокшаро 
при годовом обязательст 
вывезти 16 тысяч кубом! 
ров на сегодняшний день в 
вез более 12 тысяч.

Нужно отметить также < 
личную работу раскряжевс 
ной бригады Песчанинско 
лесопункта, возглавляем< 
М. В. Липатниковым. Эт 
коллектив обязался зако 
нить пятилетку ко Дню р 
ботинка леса.

Не случайно работой: 
Песчанинского лесопунк 
ставятся в пример. В соци 
лист-ическом соревноваш 
среди предприятий леспро 
хоза этот коллектив и в пе 
вом, и во втором кварта, 
признавался лучшим. В этс 
хозяйстве, одном из пе 
вых, нашли применение н 
вые методы труда — у Кру 
ненные бригады и вахты.

Сейчас наш колленп 
встал на ударную вахту 
честь предстоящего праздн 
ка работников леса.

в. ВИНОКУРОВ
старший инженер Кол- 

пашевского левпроихоза.

А

ч
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ИНФОРМАЦИЯ

МАЯКИ СОРЕВНОВАНИЯ
С высоким чувством от

ветственности трудится в 
определяющем году пятилет
ки коллектив треста «Томск- 
промстрой».

Строители этого треста 
возводят такие важные на
роднохозяйственные объек
ты, как чугунолитейный 
цех завода -«Сибэлектромо- 
тор», новые производствен
ные корпуса ТЭМЗа, завода 
резиновой обуви, гаража на 
200 автобусов, ТомНИИВСа, 
сухарно-булочного цеха, гор- 
молзавода, очистных соору
жений на ГПЗ-5.

Большую роль в строи
тельстве этих объектов иг
рает организация социали
стического соревнования в 
подразделениях треста. Со
ревнуясь за достойную 

I встречу приближающегося 
£V Дня строителя, в авангарде 

трудового соперничества по 
итогам второго квартала 
идет коллектив СУ-3. Здесь 
выполнение плана по ген
подряду составило 117,6 
процента, выработка на од
ного работающего достигла 
153,6 процента.

Среди участков победи
телями по итогам второго 
квартала стали коллективы 
участка № 2 из СУ-3, уча- 

•' стка № 3 из СУ-1, участка 
№ 1 из СУ-2. Среди комп
лексных бригад первенству
ют коллективы В. И. Семе
нюка из СУ-3, Г. А. Будае
ва из СУ-1, В. Н. Краснова 
из СУ-3. Среди отделочни
ков первое, второе и третье 
места соответственно заняли 
бригады 3. М. Мичуриной, 
М. Б. Сироткиной, М. В. 
Агеева.

В. ЯКОВЛЕВ.

МОЛОДЦЫ, „  
П ЕР ЕС ЕЛ ЕН Ц Ы !

Ровно год прошел с тех 
пор, как семья Лоскутовых 
переехала в совхоз «Черны
шевский» Бакчарского рай
она с Урала. Новоселы сра
зу же завоевали авторитет 
у односельчан. Глава семьи 
Анатолий Петрович работает 
механиком-доцром. Его жена 
Мария Александровна н 
дочь Люба трудятся дояр
ками. На Чернышевской мо
лочнотоварной ферме уважа- 

V ют эту семью. А. П. Лоску- 
тов — отличный специалист, 
а мать и дочь надаивают за 
день от каждой коровы своей 
группы по 11 килограммов 
молока при трехразовой дой
ке. Люба, кроме того, актив
но участвует в художествен
ной самодеятельности.

За летний пастбищный 
период мать и дочь Лоску
товы обязались получить от 
каждой коровы своей группы 
по 1.340 килограммов моло
ка.

А. ВАСИЛЬЕВ.

ПО Р Е К Е , ДА ПО Н Е Т И ...
Гастрольные поездки по 

районам области стали при
вычными для агитбригады 
Дворца культуры подшипни
кового завода. В апреле за
водчане выступали в Дуб
ровке Зырянского района, в 
мае — в деревне Ворони- 
но, в Итатке Томского райо
на. А в июне — в шегарских 
селах Монастырке, Татья- 
новке и Анастасьевке.

Только что заводские ар
тисты вернулись из большой 
поездки по леспромхозам 
Верхнекетского района. Са
тирические куплеты энер
гетика Евгения Знаменщи- 
кова, песни учащихся завод
ского профтехучилища Вали 
Соловьевой и Нади Кармо- 
новой, электрика Владими
ра Кондинского, танцы шли
фовщика Сергея Бородина, 
Ирины Черкашиной, На
тальи Демьянено пришлись 

, по душе лесорубам. Послан- 
Г цам ГПЗ-5 горячо аплоди

ровали в Нибеге и Куроли- 
не, Макзыре и Лисице. А 
всего на выступлениях за
водчан побывало в районе 
больше тысячи зрителей.

Г. ЮЛИНА.

Ночные рейды
Лагерный сад в Томске 

не освещен. Днем здесь мно
го гуляющих, а вечерами 
полумрак в аллеях привле
кает не только влюбленных, 
но и нарушителей общест
венного порядка. Эти тем
ные аллеи — один из труд
ных маршрутов патрульных 
оперативного отряда Том
ского политехнического ин
ститута.

Недавно здесь разыгра
лась драма. После полуночи 
студенты, проходившие са
дом, увидели, что трое пар
ней о чем-то громко спорят. 
Потом один из них упал, 
двое бросились в разные 
стороны. Студенты догнали 
того, который нанес удар. 
Вызвали милицию, «Скорую 
помощь».

На рассвете по просьбе 
Кировского РОВД 25 опе
ративников роты машино
строительного факультета 
около трех часов прочесы
вали сад. Нашли выброшен
ные убийцей документы.
' Нередко ответственный 
рейд активных защитников 
порядка продолжается не 
часы — недели. В прошлом 
году жители микрорайона 
Степановки просили депута
тов горсовета навести поря
док на улицах поселка. Опе
ративное задание поступило 
в районный штаб народных 
дружин, отсюда — в отряд.

Начальник отдела опера
тивного управления третье
курсник Анатолий Копытов 
с членами отдела и участко
вым инспектором В. В. Мак
сименко разработали меры 
по наведению порядка. Сре
ди них — проверка поведе
ния поднадзорных, квартир, 
где собираются подозритель
ные компании, живут буй
ные семьи, неработающие 
мужчины. Полмесяца на
чальник следственного отде
ла отряда Юрий Ртищев и 
сорок студентов из роты 
геологического факультета 
ходили по этим адресам, 
патрулировали улицы Сте
пановки. Всякое случалось 
в эти дня, но жалобы на без
наказанность хулиганов и 
тунеядцев прекратились.

Можно долго рассказы
вать о множестве интерес
ных поисков, массовых рей
дов по охране порядка, при
ключениях комсомольских 
патрулей. Отряд создан на 
базе добровольной дружины 
института в сентябре 1972 
года. За это время задержа
но более 1.650 нарушите
лей порядка, среди них — 
немало людей, преступив
ших закон.

— Но охрана порядка в 
микрорайоне и общежитиях
—лишь половина нашей дея
тельности, — рассказывает

укрепляют в себе привычки 
к дисциплине и порядку. .

Трудно, кажется, пере
оценить деятельность этого 
большого, дружного коллек
тива, очень нужного н жите
лям Кировского района, и 
своему институту.

О р е о л
р о м а н т и к и

Об отряде много говорят 
и пишут. В мартовском но
мере журнала . «Советская

Всем известно: наш опера
тивный отряд—лучший в го
роде и области.

Но увлечение романтикой 
ведет к серьезному просче
ту — пренебрежению черно
вой, каждодневной охраной 
порядка вдвоем доме, т.е. 
общежитиях института. 25 
мая проверялся порядок в 
общежитии по ул. Верши
нина, 31, где Анатолий 
Кулешов командует ротой. 
Штаб ее был закрыт, комна
та коменданта гоже. У входа 
не было дежурных, посто
ронние ходили по этажу, в

го долга...», как это записа
но в положении об оператив
ном отряде.

К сожалению, сознание 
«мы лучшие в городе и об
ласти» имеет свою оборот
ную сторону. Некоторым ру
ководителям отряда кажет
ся. что только они могут 
принимать верные решения, 
что они застрахованы от 
ошибок.

На двери, ведущей в 
штаб, висит картонка: «За
крой дверь и предъяви до
кумент!». В этом требовании 
ощущаешь холодок: «Без де

водителей областного УВД: 
все же шефы и инициаторы 
создания.

Справедливости ради надо 
сказать, что ответственных 
дежурных. начальника
РОВД В. В. Скопа, его за
местителя Л. Д. Чигарева 
руков.одители отряда еще 
извещают о рейдах и слуша
ют их на разводе, охотно 
выходят в совместные рей
ды. Но там, где особенно 
важны контакты — с отде
лом профилактики, детскими 
комнатами при совместном 
руководстве ЮДМ, — пока

Р О М А Н Т И К А  В У Щ Е Р Б
командир отряда четверо
курсник Владимир Руденко. 
— Главным в нашей работе 
считаем профилактику пре
ступлений, воспитание под
ростков с нелегкой судьбой. 
Именно этим занимаются 
наши отделы профилактики, 
вневузовской работы, дет
ская комната на обществен
ных началах. Нас тревожат 
безнадзорные ребята, пья
ницы-родители, семьи, в ко
торых тяжелая обстановка. 
Оперативники отдела профи
лактики (йм руководит Сер
гей Землянский) навещают 
подростков, беседуют с ни
ми, с родителями.

Далее Владимир Гри
горьевич рассказывает, что 
отдел вневузовской работы 
и его начальник Владимир 
Горбачев создали в ряде 
школ отряды юных друзей 
милиции. А отдел ннформаг 
ции, который возглавляет 
Валерий Панкратов, посто
янно интересуется, как в 
коллективах Томска воспри
нимают сигналы отряда о 
нарушителях общественного 
порядка, какие принимают 
меры по этим сигналам.

Неизмеримо благотворное 
влияние отряда и на его 
участников. 700 молодых 
людей используют свой до
суг на борьбу со злом, на 
воспитание ума и сердца,

милиция» помещен рассказ 
о первом в Союзе, самом 
лучшем студенческом отря
де — Томского политехни
ческого. Все оценки даны в 
превосходной степени.

Еще больше восторженно
сти в отзывах, записанных в 
книге почетных посетителей: 
благодарности, пожелания 
больших успехов. Создается 
впечатление: отряд не допу
скает просчетов, в его рабо
те — одни успехи, он не 
ощущает трудностей. »

Те же нотки восторжен
ности сквозят в суждениях 
члена парткома института 
М. П. Часовскцх, который 
непосредственно руководит 
отрядом.

Оптимист (а жизнь отряда 
пока изучали только они) 
назвал бы это настроение 
энтузиазмом, когда видят 
только хорошие стороны яв
ления, скептик — ложной 
романтикой.

— Да, мы за романтику, 
— говорит комиссар отряда, 
студент пятого курса Борис 
Шерстобитов. — Она при
влекает людей в отряд, под
нимает наш авторитет. Зна
ете, какой у нас конкурс?

здание прошли двое пьяных, 
на этажах были грязь и бес
порядок — хоть санинспек
цию вызывай. А ведь Анато
лию больше, чем кому-либо, 
известно, что отряд обязан 
охранять порядок не только 
в микрооайоне, но и в обще
житиях ТПИ.

Руководители отряда и 
начальники отделов редко 
заглядывают в отчетность 
рот. Книга задержанных 
восьмой роты грязная, края 
страниц обоованы. У некото
рых записей нет даты, они 
безграмотны, не поймешь, в 
чем вина задержанного, кто 
потерпевший. Графа о при
нятых мерах нередко пусту
ет.

Психологически студентов 
из оперативных рот понять 
можно. Задержать незнако
мого нарушителя порядка, 
отправить его в РОВД, на
писав извещение по месту 
работы, куда легче, чем сде
лать это в отношении това
рища по группе или соседа 
по этажу. Но здесь-то и 
должны комиссар отряда 
Б. Шерстобитов и его за
меститель А1 Кулешов, ко
мандир отряда В. Руденко, 
начальники отделов «вос
питывать у оперативников 
высокую дисциплинирован
ность, чувство общественно-

ла не входить!». А если кто- 
либо поспешит за помощью, 
неужели нужен паспорт? 
Или прибежит мальчишка: 
«Папка дерется!» — какой 
с него документ требовать?

Секретарь районного шта
ба народных дружин, вне
штатный инструктор райко
ма КПСС В. С. Федько жа
луется: серьезные задания 
отряд выполняет хорошо 
(помните рейд на Степанов
не?), а дежурства в район
ном штабе народных дружин 
срывает чуть не через одно. 
Если наряд прибывает, то 
зачастую без повязок. Да 
еще спорят: без повязок
больше эффекта от наряда 
— нарушители не разбегут
ся! Хотя в положении прямо 
записано: «Каждый член от
ряда обязан при патрулиро
вании иметь нарукавную по
вязку».

В Положении об оператив
ном отряде сказано, что в 
своей практической деятель
ности он подчиняется район
ному штабу ДНД Кировско
го района. Как видим, этот 
пункт положения не, осуще
ствлен. О тесных контактах 
с профессионалами из Ки
ровского РОВД в Положе
нии — ни слова. Отсюда — 
ориентация только на руко-

О ЧЕМ ПИШУТ ГАЗЕТЫ МИРА
Ведущие газеты мира со

общают о Пленуме Цент
рального Комитета Комму
нистической партии Совет
ского Союза, на котором вы
ступил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев. Печать отмечает, что 
Пленум рассмотрел вопросы 
первой сессии Верховного 
Совета СССР девятого со
зыва, открывшейся сегодня 
в Москве.

Газеты социалистических 
стран продолжают широко 
комментировать речь Л. И. 
Брежнева на торжественном 
заседании сейма ПНР, 
посвященном 30-летию на
родной Польши. «Трибу
на люду» называет эту 
речь «мирным послани
ем Страны Советов, проник
нутым духом Программы 
мира». Газета «Жиче Вар
шавы» пишет, что речь Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС «свидетельствует о 
том, что обеспечение мира 
для всех людей земли — 
главная задача Советского 
государства».

Монгольская «Унэн» от
мечает, что миролюбивые 
народы с удовлетворением

восприняли сформулирован
ный в речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС девиз 
социалистической внешней 
политики: «Хочешь мира — 
проводи политику мира, бо
рись за эту политику!».

Видное место на страни
цах газет занимают материа
лы, связанные с положением 
на Кипре и в Греции,- Ру
мынская «Скьгнтейя» под
черкивает, что для нормали
зации положения на Кипре 
необходимо восстановить 
положение республики как 
независимого суверенного 
государства, существовав
шего до греческой агрессии.

«Трибуна люду» пишет: 
было бы неправильно ду
мать, что провал авантюри
стических действий грече
ской военщины на Кипре 
явился единственной причи
ной падения хунты. Кипр
ская авантюра лишь уско
рила агонию режима реакци
онной военщины, которая 
довела экономику страны 
до полной разрухи и оказа
лась в полной изоляции на 
международной арене. Фран
цузская «Юманите» отме

чает, что «многие греки, 
особенно молодежь, выра
жают сожаление о том, что 
в состав правительства Ка
раманлиса не вошли пред
ставители левых сил».

Чехословацкая «Земе- 
дельске новины», комменти
руя опубликованную в Лон
доне белую книгу о Север
ной Ирландии, отмечает: 
«этот документ не содержит 
ни одного предложения, ко
торое способствовало бы 
устранению экономического 
и социального неравенства 
между католиками и про
тестантами, лежащего в 
основе трагедии Ольстера. 
Белая книга вновь под
тверждает, что капитали
стическое общество, прово
дящее политику в интересах 
монополий, не способно 
эффективно решать нацио
нальные проблемы в инте
ресах народных масс».

Мировая печать осуждает 
преступления фашистского 
режима в Чили, комменти
рует события в Эфиопии и 
африканских колониях Пор
тугалии, публикует, мате
риалы о росте экономиче
ских трудностей на Западе.

(ТАСС, 25 июля).

В социалистической Румынии ежегодно вводятся в 
строй новые ирригационные сооружения. К 1975 году 
площадь орошаемых земель увеличится до трех миллио
нов гектаров.

НА СНИМКЕ: искусственное водохранилище на реке 
Тротуш. Оно обеспечивает промышленной и питьевой во
дой все прилегающие районы. Высота построенной здесь 
плотины равна 80 метрам, длина — 530 метрам.

Фото Аджерпресс—ТАСС.
I

НОВЫЙ З А К О Н О П Р О Е К Т
ДЕЛИ, 26 июля. (ТАСС). 

Правительство Индии раз
работало законопроект о 
национализации свыше 100 
нерентабельных текстиль
ных фабрик. Они будут пе
реданы в ведение нацио
нальной текстильной корпо
рации, созданной два года 
назад.

Эта мера правительства 
рассматривается прогрессив
ной общественностью стра
ны как первый шаг на пути 
к созданию государственно
го сектора в одной из веду
щих отраслей промышлен
ности, где до последнего 
времени безраздельно гос
подствовал частный капитал.

З А Я В Л Е Н И Е
П О Л И Т Б Ю Р О Ц К  К П  Г

НА ЖИВОТНОВОДЧЕСКОМ 
КОМПЛЕКСЕ

На Павловской ферме сов
хоза «Павловский» строите
ли СУ «Томсксельстроя» на
чали закладку животновод
ческого комплекса на 800 го- 
ловфкрупного рогатого скота. 
Здесь в первую очередь пре
дусматривается построить 
•коровник на 400 голов, те
лятник на 228 голов, силос
ную яму на 2.000 тонн сило
са, санитарный блок, склад 
комбикормов и трансформа
торную подстанцию.

На строительстве этого 
комплекса уже освоено 106,2 
тысячи рублей. Выложены 
фундаменты санитарного 
блока и склада комбикормов. 
Ведется кирпичная кладка 

- стен этих объектов. Строите
ли приступили к бетониро
ванию силосной ямы. Сту
денты Томского политехни
ческого института ведут за- 

. ливку фундамента под ко
ровник.

Т. КУРИЛОВИЧ.

ПАРИЖ, 25 июля. 
(ТАСС). Политбюро ЦК 
Коммунистической партии 
Греции опубликовало заяв
ление, в котором Ьризывает 
греческий рабочий класс, 
патриотов вооруженных сил, 
весь народ Греции вы
ступить за создание прави
тельства с участием всех 
партий и организаций, кото
рые противостояли диктату
ре.

В -заявлении говорится: 
боритесь за немедленное 
восстановление политиче

ских и профсоюзных свобод: 
свободу печати, отмену всех 
антидемократических зако
нов, изданных хунтой и до

нее, за полную свободу дея
тельности всех без исклю
чения партий и организа
ций народа, немедленное 
освобождение всех полит
заключенных, за всеобщую 
амнистию, за проведение 
самостоятельной внешней 
политики без вмешательст
ва империализма.

Компартия Греции под
черкивает также необходи
мость усиления борьбы за 
независимость и территори
альную целостность Кипра, 
за вывод с острова всех 
иностранных войск, за под
держку законного прави
тельства президента Мака- 
риоса.

У С П Е Х  « Д Н Я  Б О Р Ь Б Ы »
РИМ, 25 июля. (ТАСС). 

В обстановке единства и мас
сового энтузиазма трудящих
ся прошел вчера в Италии 
«общенациональный день 
борьбы», организованный по 
инициативе крупнейшего 
профсоюзного объединения 
страны — федерации ВИКТ, 
ИКПТ и HQT. В течение не
скольких часов по всей 
стране была практически 
полностью парализована 
работа заводов и фабрик, за
крыты учреждения и мага
зины, не работал городской 
транспорт, прекратилась ра
бота на полях. В течение

24 часов бастовали строи
тельные рабочие, закрылись 
двери театров и кино.

В Неаполе, Риме, Флорен
ции, Турине и других горо
дах Италии прошли много
тысячные митинги и мани
фестации трудящихся. Мил
лионы рабочих и служащих, 
тружеников сельского хозяй
ства решительно потребова
ли положить конец непре
рывному росту стоимости 
жизни, обеспечить занятость, 
дать отпор попыткам ре
шить экономические труд
ности страны.

П О Л О Ж Е Н И Е  В ГРЕЦИИ
АФИНЫ, 25 июля. Корр. 

ТАСС В. Сафронов переда
ет: Жизнь в греческой сто
лице в целом ветрила в 
нормальное русло. Лишь 
усиленные наряды полиции 
патрулируют центральные 
улицы и площади города. В 
различных районах Афин 
возникают стихийные митин
ги и демонстрации.

Члены нового правитель
ства Греции приступили к 
выполнению своих обязан
ностей.

Министр внутренних дел

отдал распоряжение снять со 
всех государственных уч
реждений страны эмблему 
военного режима (солдат на 
фоне Феникса, возрождаю
щегося из пепла), совершив
шего государственный пере
ворот в апреле 1967 года.

Решение правительства 
провести амнистию полити
ческих заключенных, за
крыть концентрационный ла
герь на острове Юра и раз
решить возвращение в стра
ну политическим эмигран
там встречает здесь всеоб
щее горячее одобрение.

Газета «Вима» пишет се
годня, что это решение яв
ляется своевременным и не
обходимым, но представляет 
собой лишь первый шаг. 
Для восстановления нор
мальной политической жиз
ни необходимо не только 
освободить политических 
заключенных, но и отме
нить законы, по которым 
эти лица преследовались. 
Газета напоминает, что в 
стране по-прежнему действу
ет закон о чрезвычайном по
ложения.

П о л о ж е н и е  н а  К и п р е
БЕЙРУТ, 25 июля. 

(ТАСС). По поступающим 
сюда сообщениям, на Кипре 
сохраняется относительно 
спокойная обстановка. Хотя 
соглашение о прекращении 
огня неоднократно наруша
лось вчера в различных 
районах острова, особенно 
вдоль коридора Никозия — 
Кирения, контролируемого 
турецкими войсками, в те
чение ночи в столице остро
ва прекратилась перестрел
ка, утром начали открывай
ся магазины.

Аэропорт Никозии контро
лируется войска!мн ООН, но 
по-прежнему не функциони
рует ввиду значительного

ущерба, нанесенного взлет
ным дорожкам и здайяю во 
время военных действий.

Началась переброска на 
Кипр дополнительных кон
тингентов войск ООН. В бли
жайшие дни на остров прибу
дут новые финские и датские 
подразделения.

Взявший на себя времен
но обязанности президента 
Кипра Г. Клиридис в ин
тервью ливанской газете 
«Дейли стар» вновь заявил! 
что кипрское правительство 
будет продолжать поиски ре
шения проблемы острова на 
основе сохранения его су
веренитета.

Он подчеркнул, что будет 
прежде всего заботиться о 
выполнении обеими сторо
нами соглашения о прекра
щении огня.

ЛОНДОН, 25 июля. 
(ТАСС). Министерство обо
роны Англии объявило, что 
на базу английских ВВС на 
Кипре вылетели в качестве 
подкрепления 12 самолетов 
«Фантом».

АНКАРА, 25 июля. 
(ТАСС). Турецкое информа
ционное агентство сообщило, 
что из турецкого порта Мер
сии отправился в сторону 
Кипра конвой из 20 судов с 
войсками и танками.

совместные действия быва
ют лишь от случая к слу
чаю.

Не захваливать, 
а помогать

Немало у отряда и труд
ностей. Один из посетителей 
оставил в книге отзыв, ут
верждающий, что отряд «хо
рошо технически оснащен». 
Видимо, посетителя восхити
ла образцовая чистота и по
рядок в штабе, уютные ком
натки дежурных и спарен
ный телефон неоконченного 
пульта управления. Если 
прибавить сюда неновую ра
цию — вот и все оснаще
ние отряда, который может 
выставить по тревоге сотни 
человек, а группы его пат
рулируют 5 —6-километро
вые маршруты.

— Пульт не закончен по 
объективным причинам, — 
утверждает М. П. Часов- 
ских.

Вряд лн серьезно такое 
утверждение. В Томском 
политехническом институте 
создают агрегаты много 
сложнее. Да и деятельность 
отряда, вышедшего за рамки 
института, заслуживает по
мощи других томских орга

низаций: связистов, инжене
ров других институтов, воз
можно. заводов. Хорошее 
оснащение следует довести 
до дела.

Самая большая трудность 
отряда —отсутствие транс
порта. Институт имеет день
ги на приобретение для шта
ба машины, штаты позволя
ют нанять шофера. «Газик» 
так необходим оперативни
кам —хоть набирай эти 
слова курсивом! Автомаши
на сразу бы удвоила силы 
отряда. И не верится, что 
Томское УВД и один из 
крупнейших вузов страны 
не в силах выделить оперот
ряду политехиков “необходи
мый транспорт.

Недавно вышло в свет 
Примерное положение о до
бровольных народных дру
жинах. В связи с этим парт
кому политехнического ин
ститута стоит еще раз вни
мательно пересмотреть По
ложение об оперативном от
ряде, максимально прибли
зив его к новому Примерно
му положению.

Парткому института это 
сделать тем легче, что он 
постоянно стремится улуч
шить руководство отрядом. 
Недавно в помощь штабу 
партком направил специаль
ного инструктора.

Хотелось, чтобы дружный 
коллектив оперативного от
ряда понял: романтику надо 
поверять черновой повсе
дневной работой. Положение 
о приеме в отряд требует 
от каждого новичка шести
месячного кандидатского 
стажа. Помимо большой 
программы обучения, следу
ет в этот срок проверить но
вичка на способность к буд
ничным действиям: забота о 
чистоте и порядке в общежи
тии. активные действия1 в 
студсовете и т.п.

Лишь в содружестве с 
районным штабом дружин 
Кировского района, в тесном 
контакте с Кировским РОВД 
оперативники политехниче
ского института отработают 
те авансы, которые им выда
ли.

Л. ТИТОВА.

Р Е К О Р Д  С Т Р Е Л К А
Киевлянин Петр Плохотюк 

установил новый рекорд СССР 
на чемпионате страны по пу
левой стрельбе в Москве. Ведя 
огонь по мишени «бегущий 
набан», он выбил в упражне

нии «60 выстрелов» 584 очка. 
Прежнее достижение Александ
ра Газова превышено на одно 
очко.

(Корр. ТАСС).

ПРЕТЕНЗИИ ЧЕМПИОНА
Странная ситуация сложи

лась на шахматном Олимпе. 
Чемпион мира Роберт Фишер 
(США) отказался от своего 
звания, однако Международ
ная шахматная федерация 
(ФИДЕ) его добровольную 
отставку... не приняла. И полу
чается: вроде как у шахмат
ного мира есть чемпион, а 
одновременно вроде как его 
и нет.

Зато можно совершенно 
точно констатировать, что 
«замолчавший» с 1972 года — 
после завоевания <жороны» — 
Фишер снова «заговорил» на 
языке, который, может быть, 
и понятен ему самому, зато 
непонятен другим.

Где слово чемпиона наибо
лее весомо? Конечно, за шах
матной доской. Однако за 
минувшее двухлетие мы не 
видели Фишера (вопреки его 
собственным заверениям,
будто он будет играть непре
рывно) ни з одном соревнова
нии. За истекшие после Рейкья
вика годы он провел, по моим 
сведениям, всего одну ничей
но-символическую встречу с 
президентом Филиппин.

Он не принял участия даже 
в крупнейшем командном 
турнире ФИДЕ — Всемирной 
олимпиаде, которая недавно 
состоялась во французском 
курортном городе Ницце и на 
которой выступали команды 
более семидесяти стран, в том 
числе сборная США.

Как известно, Фишер по
требовал, чтобы его партии 
проводились не во дворце 
выставок, где состязались все, 
а в другом, изолированном 
помещении.

Фишер не приехал даже на 
заседания центрального коми
тета ФИДЕ, членом которого 
он является как чемпион ми
ра. Зато направил конгрессу 
ФИДЕ в Ницце телеграфное 
послание из восьмисот слов, в 
котором, в частности, потре
бовал нового регламента мат
ча на первенство мира 1975 
года.

Вопреки своему же прежне
му желанию играть матч из 
30 партий до шести побед 
Фишер теперь захотел, чтобы 
борьба шла до десяти побед 
(также без учета ничьих) и 
без ограничения числа партий.

Конгресс отказал Фишеру, 
постановив: матч проводить 
др 10 побед, но максимум в 
36 встречах.

Комментируя это справед
ливое решение, соотечествен
ник Фишера, участник нынеш
него цикла соревнований на 
первенство мира, междуна
родный гроссмейстер Роберт 
Бирн сказал: «Матч на пер-

,1 венство мира, если он затя
нется, утратит всякое творче
ское значение и превратится 
в борьбу на измор». Он зая
вил это обозревателю вашинг
тонского радио, напомнив, что 
даже матч 1927 года Капа
бланка — Алехин, игравший
ся всего до шести побед, по
требовал 34 поединков.

Узнав о решении конгресса, 
Фишер в новой телеграмме 
ФИДЕ отказался от звания 
чемпиона.

Что это — просто опромет
чивый шаг или вполне обду
манный ход, заготовленный в 
целях психологической обра
ботки будущего соперника? 
Не только прогрессивная —• 
даже та западная пресса, ко
торая всегда поддерживает 
американского гроссмейстера, 
убеждена: это очередной
трюк Роберта Фишера, шан
таж ФИДЕ с тем, чтобы стать 
законодателем шахматного 
мирового движения, наконец, 
попытка запугать претендента 
№ 1.

А вот что пишет канадская 
«Монреаль газетт»: «Бобби
Фишер, который разбирается 
в приемах психологической 
войны несравненно лучше, 
чем комитет по перевыборам 
президента, уже начал свою 
новую борьбу за звание чем
пиона мира по шахматам. Ведь 
именно наглое поведение Фи
шера выбило почву из-под ног 
Бориса Спасского еще до на
чала матча, происходившего 
в Рейкьявике два года назад. 
Мышление Фишера находится 
у грани между мнимым и 
действительным, и, вероятно, 
он и сам не знает, останется 
ли в силе его отказ.

Пока ФИДЕ этого не сде
лала. она ограничилась теле
граммой Фишеру, в которой 
выразила надежду, что он 
пересмотрит свое решение и 
будет защищать свое звание 
в 1975 году. Сбудутся ли эти 
надежды ФИДЕ? А пока на
помним: 15 февраля 1975 года 
истечет срок подачи чемпио
ном заявки на участие в Мат
че. Если таковой не поступит, 
матчем на первенство мира, 
согласно новому правилу 
ФИДЕ, окажется финальная 
встреча претендентов, начи
нающаяся в Москве 16 сен
тября. В этом случае победи
тель матча — Виктор Корч
ной или Анатолий Карпов — 
будет провозглашен впослед
ствии новым чемпионом ми
ра.

В. БАБКИН, 
спортивный обозреватель 

ТАСС.

П Р Е З И Д Е Н Т  Ф И Д Е ,  
ПРЕДУПРЕЖДАЕТ Ф*И Ш Е Р А

«Бобби Фишер будет лишен 
«короны», если не откажется 
от своих требований изменить 
условия матча на первенство 
мира 1975 года». Так сказал 
президент Международной
шахматной федерации (ФИДЕ) 
Мане Эйве корреспонденту те
леграфного агентства Ассоши- 
эйтед Пресс в Золингенв

(ФРГ), где только что завер* 
шился крупный турнир. «А ес 
ли Фишер потеряет титул чем
пиона в будущем году, то у 
него не будет возможности 
вернуть себе это звание по 
крайней мере до 1978 года», — 
отметил Эйве.

(Корр. ТАССЬ

ш л я
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

НАВСТРЕЧУ ВЫСТАВКЕ «СИБИРЬ СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ»
передать поэзию, которой 
проникнуты сибирские дали. 
Поэзия в пейзажах Завьялова 
всюду — и в  маленькой осин
ке, что вспыхнула ярким 

Кото- шум дизелей, гудки, громкие осенним пламенем на фоне
__________ _______  . 1. J |  J L .  - . их. а голоса работающих, которые темного_ холма. И а тихом зв-
Nare, кажете*, ощущаешь У гг- одйчес превратилась в мощ- обычно далеко разнос ггс* над " ^ ^ " ^ ч ^ ^ о х р у ж г ^ и Г у ю

_В зтой просторной, свет- давне селились люди 
лой с высоким потолком ком- рая и кормила, и поила их, а

ругий ветер, который всегда кую транспортную артерию, 
дует над широкими просто- связавшую крупные экономи-

водои...
— Как рождается картина?—

рами Оби. Великая река здесь ческие центры страны с райо- задумчиво спрашивает самого
всюду. Она плещет на полот- нами нефтяного севера. _„ . _____  _________' _ л* г- г— первыми проталинамине, установленном на моль- Полотно, что стоит на моль- однозначного ответа. Замысел н _ _' ' - . . ергринми Л П У.РУР

себя Герман. -  На это нет за“*и™° протянувшихся
_ правыми ппоталин?-Ми —

его красоту. И даже в голых 
весенних ветвях, как-то без-

над

берте. Ляжет прибоем песча- берте, уже почти закончено 
ные отм«е.пи на картине, при- Оно называется 
олоненной к стене. Сердито порт». Мощные 
хмурится осенними стальными краны вытянули свои лебеди- 
красками с еще не закончен- ные шеи с причальной стенки, 
ной, но на время оставленной Суетливые трудяги-катера 
художником работы. Даже деловито тащат баржи, тру
там, где она находится «за женньге трубами. Другие ут-

вызревает постепенно. И на 
«Сибирский него работают иногда такие 
портальные вещи, которые на первый 

взгляд кажутся бесконечно 
далекими от картины. Вот, 
посмотрите...

Художник ставит в ряд не- к делу их рук.
сколько этюдов, изображаю- д ^ обской песок -  такой

этот
весенний этюд отмечен какой- 
то особенно пронзительной 
нежностью и чистотой...

Чувство сынозней любви к 
сибирской природе органи
чески сплавлено у художника 
с огромным уважением к лю-

кадром», все равно ощуща- кнулись в зализанный волнами цжх разные времена года, — белЬ|й цто сначала его мож
ешь ее широкое, спокойное берег, позволив себе минут- *
дыхание. ный отдых. Простор великой

— Если бы я и сказал, что сибирской реки разбужен и 
не люблю Обь, — улыбается одухотворен присутствием 
Гермая Завьялов, -  то мне человека-творца, его преоб- попала бы в законченное по- в рыбака. Простая
все равно бы никто не лове- разующеи деятельностью. И потно. Но общее настроение, ' ” г

лето и осень, зиму и весну.
— Верно ведь, они совсем 

не похожи. На инол̂ , кажется, 
ни одной детали не*, которая

но принять за снег. На состав
ленных козлами шестах висят 
сети. На первом плане карти
ны — занятые починкой ло-

равно 
рил...

Действительно, томского ми и катерами, над тускло по 
художника Г. Н. Завьялова блеск ив овощей водой—рэски- 
можно с полным правом на- нулось огромное, беспредель- шой работе, 
звать певцом Оби. Это — лю- ное, всегда .такое вырази- 
бовь не отрешенно-с озерца- тельное у художника небо, в словам,

надо всем этим — над крона- ощущение состояния, в кото
ром находится природа, в 
каждом случае помогают боль-

жизнь, простые люди, про
стое дело... Но сколько выра
зительности в их сосредото
ченных фигурах, даже в той,

v  ̂ что сидит к нам спиной.Хочется добавить к этим Ск0ЛИ<0 уважения к их труду
-  - - .  -  овам' что ^  оче" ь лю- во взгляде художника. Людительная. Это —активное, соэи- котором клубятся тучи. Это бить нашу суровую природу, ют д  сами сети их

дающее чувство. Гер- небо с могучими облаками весь наш край с его тайгою я ___ _______  ' .дающее чувство. Гер- небо с могучими
ман Николаевич любит Обь- придает пейзажу масштабы

край
и реками, с тихими плесами и ажурная вязь написаны так,

труженицу, любит большую почти космические. И кажет- бурливыми перекатами, чтобы что кажется: подуй ветерок, 
реку, на берегах которой из- ся, что слышишь плеск воли, в небольшом натурном этюде и они заколышутся...

Герман Завьялов, как и лю
бой творец, не очень-то рас
пахивает свою творческую 
лабораторию. Идет это, на
верное, от хорошей требова
тельности к себе.

— Понимаешь, — говорит 
он о недопиеэнном полотне, 
изображающем урбанистиче
ский пейзаж, внезапно воз
никший в глухой таежной па
ди, — это пока не живопись. 
Это — литература... Много, 
масса информации, а обобще
ние пока что не дается. Но я 
его все равно допишу!

Я не знаю, что, кроме «Си
бирского порта» и «Песков», 
выставит на зональной вы
ставке Герман Завьялов. Но 
уверен: то, что попадет в 
экспозицию, будет настоящей 
вещью. Залог этому — все ра
боты художника и те высокие 
профессиональные критерии, 
которые он добровольно из
брал для себя.

Б. БЕРЕЖКОВ.

НА СНИМКЕ: Г. А. Завьялов 
за работой. •

Фото В. Казанцева.

Д ВИГАТЕЛИ
С Т А Н О В Я Т С Я
Н А Д Е Ж Н Е Е

Кафедра электроизо
ляционной и кабельной 
техники политехнического 
института совместно с 
СКВ завода «Сибэлект- 
ромотор» выполнила на
учно - исследовательскую 
работу по оптимизации ре
жимов пропитки на ваку- 
ум-пропиточной установке 
АВБ-1. Эта работа про
водилась по заданию Ми
нистерства электротехни
ческой промышленности 
СССР под научным руко
водством кандидата тех-. 
нических наук Ю. П. По- 
холкова.

На основе производст-, 
венных испытаний были 
определены режимы про
питки. Надежность двига
телей повышается почти 
в два раза. Экономиче
ская эффективность от 
внедрения новых режи
мов пропитки в расчете 
на все электродвигатели, 
изготовляемые предприя
тием, составляет 365 
тысяч рублей в год.

Р. ГОРСКАЯ.
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К Н И Ж Н О Е
Н О В О С Е Л Ь Е

В Асане открылся новый 
книжный магазин. Его тор
говый зал —обширное свет
лое помещение. Здесь пред
ставлены все основные раз
делы: политическая, сель
скохозяйственная, художе
ственная литература, книги 
по изобразительному искус
ству, музыке, спорту. Рабо
тает букинистический отдел.

Доступ к книгам свобод
ный. Большим спросом 
пользуется сельскохозяйст
венная литература. Уже в 
первые дни работы магазин 
перевыполнил план прода
жи вдвое.

В. КЕМЕНОВ.

ПО СЛ ЕД НЕЕ ЗВЕНО 
ЛЕСНОЙ ЛЭП

В Верхнекетский- район 
выехала изыскательская 
партия Томского отделе
ния института «Энерго- 
сетьпроект», которой ру
ководит Н. Р. Чепурнен- 
ко. Изыскатели ведут по
левые работы на послед
нем участке ЛЭП-110 
Сайга — Белый Яр. Это 
55-километровое звено 
замкнет энергомост Аси
но — Кеть, переброшен
ный от государственной 
энергосистемы в те таеж
ные районы, где сейчас 
интенсивно развивается 
лесная промышленность.

Изыскатели взяли со
циалистическое обяза
тельство завершить поле
вые работы в III квар
тале. Главный инженер 
проекта ЛЭП Сайга — 
Белый Яр — П. Я. Му- 
ленков.

Ю. ФЕДОРОВ.

<г ПОДРОСТКУ —
О ВЫ БОРЕ
ПРОФ ЕССИИ:

Библиотечка с таким на
званием, выпускаемая За
падно-Сибирским’ книжным 
издательством, уже извест
на молодым читателям. 
Первые ее выпуски, издан
ные массовым тиражом, 
быстро исчезли с книжных 
прилавков. И вот перед на
ми новая книга этой серии 
— «Твой Шартрск-ий со
бор» В. Крамоеа. Особен
ность ее в том, что она рас- 
сч-итана главным образом 
на девушек, оканчивающих 
школу, и повествует о про
фессиях сферы обслужива
ния — таких, как манекен
щица, модельер, офици
антка, повар, продавщица, 
стюардесса, оператор поч

товой связи, ткачиха, про
граммист, секретарь-маши
нистка, медицинская с е 
стра, библиотекарь и дру
гие. Автор интересно, на 
конкретных примерах рас
сказывает об истории, спе
цифических особенностях, 
интересных случаях, под
толкнувших молодых к вы
бору той или иной проф ес
сии.

Существенную помощь 
книга окажет не только 
выпускникам школ, но и 
всем тем, кто интересуется 
вопросами профессиональ
ной ориентации.

Новинка вышла в пода
рочном издании.

С. УЛЬЯНИН.

ПО П УТЕВ К Е 
Ц К  В Л К С М

В нашей области по пу
тевке ЦК комсомола нахо
дится . агитбригада Москов
ского института электронно
го машиностроения. В ее со
ставе — 14 студентов стар
ших курсов. Среди них — 
лауреаты межвузовского 
конкурса студенческой пес
ни г. Москвы и конкурса 
«Пушкинские чтения», по
священного 150-летию со 
дня рождения поэта.

В программе агитбригады 
— музыкально - песенная 
композиция М. Грина
«Спрашивайте, мальчики!» 
на стихи Р. Рождественско
го, Н. Асеева, М. Светлова, 
короткие публицистические 
программы, посвященные 
30-летию освобождения Бе
лоруссии от фашистских 
захватчиков, памяти борцов 
за свободу Чили. В творче
ском активе бригады — 
фрагменты из спектакля 
«Час Антигоны» К. Хубале- 
на, «Сон в летнюю ночь» 
В. Шекспира, студенческие 
эстрадные миниатюры, пес
ни советских композиторов.

Агитбригада под руковод
ством О. Лебедева уже по
бывала в Томском й Асинов- 
ском районах. Сейчас моск
вичи отправились по Оби до 
Каргаска, а оттуда вылетят 
в Стрежевой. 31 июля 
бригада выступит в Томске 
на площадке городского 
сада.

Л. ЗАБИЯКИНА.

И Н ТЕР ЕС Н О Е
ЗНАКОМСТВО

Интересное знакомст
во состоялось на днях у 
томичей, включивших 
свои голубые экраны. 
Оно было двойным. Во- 
первых, мы познакоми
лись с мастером художе
ственного слова — арти
сткой «Москонцерта» 
Ольгой Сердюковой, ко
торая прямо-таки перево
площается в героев тех 
произведений, которые 
она читает. И, во-вторых, 
состоялось знакомство с 
молодой и талантливой 
литовской писательницей, 
лауреатом республикан

ской премии Витой Же- 
ленскайте, а точнее — с 
циклом ее сатирических 
миниатюр. «Симфония», 
«Талант», «Старики», 
«Современная Красная 
Шапочка»— эти и другие 
рассказы, иногда — па
радоксальные, иногда— 
злые, но всегда свежие и 
по мысли, и по форме, 
заинтересовали многих.

Г. НИКОЛАЕВ.

ОБЩ ИЙ ПРАЗДНИК
Третий год приезжают 

белорусские студенты в 
Верхнекетский район. Здесь 
они проводят свой трудо
вой семестр.

На днях в Белом Яре 
жители поселка вместе со 
студентами отметили 30-ле
тие со дня освобождения 
Белоруссии от немецко-фа
шистских захватчиков. В 
центре Белого Яра у памят
ника воинам, погибшим в 
битвах с фашизмом, со
стоялся митинг. Те, кто с 
оружием в руках защищал 
Родину, приветствова
ли молодежь, призывали ее 
беречь мир. К памятнику 
были возложены живые
цветы.

А вечером в Доме куль
туры комиссар отряда
В. Себелев прочитал лек
цию «Белоруссия в сраже
ниях и труде». Студенче
ская агитбригада дала ин
тересный концерт.

И. МОМОТ.

ВСЕ ФЛАГИ —
В ГОСТИ К НАМ ...

На днях в Томск прибыл 
поезд из Ленинграда. Он 
привез 360 туристов. Гости 
познакомились с городом,

посетили историко-револю
ционные места, увидели па
мятники деревянной архи
тектуры, побывали в музее, 
ботаническом саду.

Популярность Томска сре
ди туристов все больше ра
стет. Только в этом году 
наш город посетило более 
15 тысяч человек из Моск
вы, Киева, Минска, Тбилиси, 
Ленинграда и других горо
дов Союза.

Л. КОРСАКОВА.

П Р И Б О Р Ы  
Н А  Э К С П О Р Т

На днях в адрес Поль
ской Народной Республи
ки отправилась большая 
партия манометров. Бо
лее пяти тысяч приборов 
— такой заказ братской

страны выполнен на Том
ском манометровом заво
де. 3.200 приборов полу
чат в других социалисти
ческих странах.

За прошедшие полгода 
на заводе выпущено око
ло 200 тысяч манометров 
на экспорт.

А. ХМЕЛЬНИЦКИИ.

ЛАУРЕАТЫ
ПИОНЕРСКОГО Л ЕТА

Дом художественной са
модеятельности профсою
зов подводит сейчас тра
диционный фестиваль са
модеятельного творчества 
пионерских лагерей. В 
первом лагерном сезоне 
отличились маленькие ар- 
тисть’| из лагеря маномет
рового завода «Чайка», из 
«Космонавта» (обкома
профсоюза работников 
торговли и потребкоопе
рации), «Зеленой респуб
лики (обкома профсою
за работников культуры) и 
других детских ' городков 
здоровья.

Сейчас начался второй 
тур соревнования — в ла
герях идет вторая смена. И 
снова отличилась «Чайка». 
Здесь ребята поставили 
литературно -музыкальную 
композицию «Лолвека с 
именем Ленина». Примеча
тельно, что многие стихи, 
частушки и даже песни, во
шедшие в эту композицию, 
пионеры сочинили сами. 
Интересный «голубой ого
нек», посвященный исто
рии Томска, организовали 
маленькие хозяева пионер
ского лагеря «Юбилей
ный».

А. СОКОЛОВСКАЯ.

М А Р Ш Р У Т А М И  
«ВЕЛИКОЙ СЕВЕРНОЙ»

Предпринятая 240 лет на
зад «Великая Северная 
экспедиция* — вот то гран
диозное событие, которое по
родило впервые серьезный 
интерес к научным пробле
мам Арктики.

17 апреля 1732 года был 
издан «высочайший указ* 
Об организации экспедиции. 
Начальником всей экспеди
ции и одновременно отряда, 
который должен был плыть 
к берегам Америки, назна
чили Витуса Беринга. Вто
рой отряд под руководством 
капитана Шпангберга дол
жен был, построив в Охот
ске суда, исследовать доро
гу в Японию. Три других 
отряда занимались изучени
ем полярного побережья 
Азии.

Продолжавшаяся в тече
ние десяти лет (1733 — 
1743 гг.), стоившая колос
сальных усилий и жертв, 
организованная в невидан
ных до того масштабах, бо
гатая научными результата
ми «Великая Северная экс
педиция» имела мировое 
значение. Она проделала ог
ромную работу: были описа
ны берега северных морей 
от Белого моря до устья 
р. Колымы, Охотское море, 
Камчатка, исследована Си
бирь, совершено плавание к 
берегам Японии и Америки. 
Было окончательно установ
лено существование проли

ва, отделяющего Азию 
от Америки.

Систематического изуче-

ЗЕЛЕНАЯ ЛЕЧЕБНИЦА
Посмотрите на лесную поля

ну солнечным днем — она ра
дует глаз пестротой своего на
ряда. Но красота — не един
ственное достоинство лесных 
и полевых растений. Многие из 
них могут принести людям 
пользу как лекарственное 
сырье.

Тысячелистник и пижма, 
подорожник и череда, крово
хлебка и боярышник. Это 
только часть растений, что 
составляют лечебную поляну 
леса. Зеленая аптека насчиты
вает несколько сот видов ле
карственных растений. Не пос
леднее место среди них зани
мает обыкновенный одуван
чик. Корни его, высушенные на 
открытом воздухе, — основа 
для лекарств, возбуждающих 
аппетит и употребляемых при 
болезнях печем.

Есть в списке полезных рас
тений, что создан многовеко
вым опытом человека, и ро
машка, цветы которой исполь
зуют в качестве смягчающего 
средства при. полосканиях, ма
лина, что хороша не толькой 
свежей, но и высушенная мо
жет пригодиться среди зимы 
при простудных заболеваниях; 
плоды рябины — одно из са
мых лучших средств при 
авитаминозах.

А вот у брусники во время 
цветения собирают листья. 
Они используются для приго
товления лекарственных
средств при болезнях почек и 
желудка.

ния северных морей царское 
правительство не осуществ
ляло. Только после установ
ления Советской власти пар
тия и правительство органи
зовали огромную работу по 
освоению Севера.

Большую роль в Великой 
Отечественной войне сы
грал Северный Морской 
путь, проложенный по мо
рям Арктики. Крепкой ни
тью он связал далекую Си
бирь с фронтом. В сложных 
условиях советские моряки 
доставляли фронту миллио
ны тонн груза: технику, про
дукты питания и т.д.

Группа томских туристов 
отправилась в этом году 
маршрутами «Великой Се
верной экспедиции». Она 
действует в рамках Всесо
юзного похода по местам 
революционной, боевой и 
трудовой славы советского 
народа. Этим летом группа 
в составе шести человек 
на рыбацкой лодке «Дора» 
пройдет около 4.000 кило
метров от Томска ( до Дик
сона. Руководит группой ин
структор областного совета 
по туризму и экскурсиям 
В. Григорьев. Вчера на имя 
редакции пришла телеграм
ма: «Прибыли в Салехард. 
Все нормально, настроение 
бодрое. Отплываем па Дик
сон».

После отдыха в Салехарде 
группа выходит в Обскую 
губу. Впереди — Карское 
море...

Н. АНГАРОВ.

На опушках леса часто мож
но увидеть заросли колючего 
кустарника — боярышника. 
Не проходите мимо: его ягоды, 
собранные осенью, будут хо
рошим лекарством, успокаива
ющим нервную систему и бла
гоприятно действующим на 
сердечную деятельность.

Но не только ягоды, даже 
корни некоторых растений мо
гут сослужить человеку доб
рую службу. Однолетнее рас
тение череда не уступает по 
своим целебным свойствам ни 
боярышнику, ни витаминным 
ягодам рябины. Настой корней 
череды — эффективное сред
ство при эксудативном диате
зе, подагре и рахите.

Нельзя забыть и о таком 
своеобразном растеши, как 
гриб чага: настои или экст
ракты его употребляют при 
желудочных заболеваниях.

Вот сколько растений могут 
стать помощниками человеку 
в преодолении недугов. До
статочно сказать, что более 
40 процентов лекарственных 
препаратов в нашей стране го
товятся на основе растений, 
обладающих целебными свой
ствами.

Однако при всей доступно
сти этих лекарственных 
средств самолечение ими недо
пустимо. Каждое заболевание 
требует консультации у врача.

И. РЕВУЦКИЙ,
биолог, член Всесоюзного
географического общества.

В прошлом зимнем сезо
не восемнадцатилетний ар
меец из Томсна Аленсей 
Петров стал серебряным 
призером первенства Евро
пы среди юниоров, выиграл 
золотую медаль чемпиона 
Спартакиады народов СССР 
среди юниоров и был пя
тым среди сильнейших 
взрослых спортсменов стра
ны. Сейчас Петров уже вы
шел из юниорского возра
ста, и тренерский совет 
включил его , во взрослую  
сборную команду СССР по 
прыжкам с трамплина.

Стоит жаркое лето. Но 
именно в эти дни на свою 
первую тренировку собра
лись под Ленинградом в по
селке Кавголово сильней
шие летающие лыжники 
страны — члены сборной 
команды СССР, в том числе 
и А. Петров.

НА СНИМКЕ: А. Петров.
Фото В. Галактионова.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА
27 ию ля.
В помещ ении драм атическо

го театра — «Король вальса».
Начало спектакля — в 19 

час. 30 мин.
Во Дворце культуры  «Аван

гард» — заключительный кон
церт.

Начало концерта — в 20 час.

ЦИРК
27 ию ля — новая программа 

«Молодые сердца».
Начало — в 16, 20 час.

Ш П Л
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имели М. ГОРЬКОГО

♦Сокровище серебряного
озера» — 0. 10-50. 12-40,
16-20. 18-10. 
гонщики»,

14-30.
20. 21-50. «Само- 

«Ну, погоди!» (4, 5,

6. 7-й выпуски) — 8-40. 10-20,
12. 13-40. 15-20, 17, 18-40. 20-20, 
22. Зал  кинохроники. «Кон
курс» (2-й М еждународный 
конкурс артистов балета) — 
14, 19. «Воспоминания о буду
щем»—10-05. 12-35, 15-05. 17-35, 
20-05. «Фитиль» Ш  120, 128. 
129. 130. 131. 132 — 9. 11-30,
16-30, 21-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Сокровище серебряного 

озера» — 9. 10-50, 12-40. 14-30.
16- 20. 18-10 , 20, 21-50. «По
хождения красавца-драгуна» — 
8-40. 11-50, 20-05. 21-45. «Муж
чины в ее жизни» — 13-25. 
15-05. 16-45. 18-25. Для детей 
— «Сегодня Доменика — име
нинница» — 10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Сокровище серебряного

озера» — 9. 10-50. 12-30. 14-10. 
16, 17-50, 19-40. 21-40. «Белая 
роза» — 9. 12-25, 16-05, 17-50, 
19-35, 20-20. 22.

«ПИОНЕР»
М ультсборяик «Крот-худож- 

НИК* — 9, 10-20. 11-40. 13,
«Три мушкетера» — 14-20,
17- 50, 21-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Нейлон 1ОО0/„» — 16. 18-20,

22
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА 
«Дети Райка» — 11, 14-20.

17-40, 21. Для детей — мульт- 
сборник — 1 0 .

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Преступник сидит иа ста
дионе «Уэмбли* — 11-30, 14,

. 16-30. 19. 21-30. Для детей — 
мультсборнии — 1 0 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Дом у железной дороги» —
17. 19, 21. Для детей — «Вол
шебная бекеша» — 13, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Декамерон-40» — 18. 20.

«СИБИРЯК»
«Шантаж» — 11, 12-50, 14-40, 

16-30. 18-20. 20-10, 21-50. Для
детей — «Жизнь и удиви
тельные приключения Робин
зона Крузо» — 9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ*

«Тайна фермы Мессе» — 17.
19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Черный чулок» — 15, 17,
19. 21.

СУББОТА, 27 июля
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
11.00. «Завтра — День работ- 

ника .торговли». Концерт. 11.40. 
«Во имя ж изни». Документаль
ный фильм.

МОСКВА
12 00. Программа передач 

12.05. Новости. 12.10. Для де 
тей М ультфильм. «Веселая ка 
русель». 12.20. «Здоровье» 
«Особенности питания летом» 
В передаче участвует действи 
тельный член АМН СССР А. Л 
Покровский. Ведет передачу 
Ю. Белянчнкова. 12.50. «Огни 
цирка». 13.25. «Дети Страны 
Советов». Премьера телевизи
онного документального ф иль
ма «Дети гор». 14.00. «В мире 
ж ивотных». Ведет передачу на
родный артист СССР А. М. 
Згуриди. 15.00. «Говорят депу
таты  Верховного Совета СССР». 
15.20. Спортивная программа. 
1. Чемпионат СССР по легкой 
атлетике. П ередача с Ц ентраль
ного стадиона имени В. И. Ле
нина. 2. Чемпионат СССР по 
гребле. П ередача с гребного 
кан ала  «Крылатское». 16.00.

«По пути м ира и  сотрудниче
ства». Интервью директора Ин
ститута США АН СССР члена- 
корреспондента АН СССР Г. А. 
Арбатова. 16.40. Концерт. 
17.05. А. С. Пушкин. «Египет
ские ночи». П ремьера теле
спектакля. 18.00. «Время». Ин
ф орм ационная программа. На 
сессии Верховного Совета 
СССР. 16.30. «Артлото». Эст
радная программа. Передача 
из Ленинграда. 20.10, «Экрани
зация литературны х произве
дений». «За тех. кто в море». 
Художественный Ф ильм по од
ноименной пьесе Б. Л авренева.
22.00. Премьера телевизионного 
документального ф ильма «И 
пусть не чемпионы». («Экран»), 
22.30. М узы кальная программа 
«По письмам зрителей». 23.00. 
«Время». И нформационная про
грамма. 23.30—00.35. «Наш ад
рес — Советский Союз».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00—17.35. Для вас, ребята!
16.00. «Веселые старты». 16.45. 
Телевизионный многосерийный 
худож ественный фильм «Четы
ре танкиста и собака». 4-я се
рия. «С обачий' коготь». 17.35. 
«Театр имени М аяковского». 
Документальный фильм. 18.05 
—19.10. Вечер коротком етраж 

ных телевизионны х фильмов. 
«Серенада». Кинокомедия
Грузинского телевидения.
«Ю морески В. Катаева». Фильм- 
концерт Ленинградского теле
видения.m УГГИ

СУББОТА, 27 июля
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. М узыкальны й ан 
тракт. 7.50. Реклам а и объяв
ления. 9.00. По страницам  газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. Звучат старин
ные романсы. 9.35. Концерт по 
письмам работников торгов
ли. 14.00. «С лю бовью  к при
роде». 14.20. Песни и з кино
фильмов. 14.45. «Заготовка кор
мов — ударны й фронт». «Буд
ни партийны х групп заготови
тельны х отрядов» — Кожев- 
никовский район.

Томскому отделению ин
ститута «Теплоэлектро- 
проект* на постоянную ра
боту срочно требуются: 
старший бухгалтер на само
стоятельный баланс, стар
ший бухгалтер, бухгалтер, 
делопроизводители.

Обращаться: Томск, про
спект им. Ленина, 151-а, в 
бюро по трудоустройству, 
или пр. им. Кирова, 36, 
отдел кадров «ТЭП».

Томскому гарнизонному 
Дому офицеров срочно тре
буются: помощник началь
ника по АХЧ, билетный 
кассир.

Обращаться: г. Тотвек,
пр. Ленина, 50.

газеты «Кра- 
требуется сте-

Редакшш 
свое знамя» 
нографнстка.

Обращаться: г. Томск, 
пр. Фрунзе, 103, коми. 18.

Томская счетоводно-бух
галтерская школа ПРОИЗ
ВОДИТ ПРИЕМ учащихся 
в группы подготовки счето
водов, бухгалтеров, опера
торов вычислительно-кла
вишных машин. v

Здесь же требуется се
кретарь.

Обращаться: г. Томск, 
пер. Макушина, 14, телефон 
№ 5-35-60.

Кинотеатру «Октябрь»; 
срочно требуются контроле
ры-билетеры.

Дирекция и общ ественные 
организации научно-иссле
довательского * института 
вы соких напряж ений вы ра
ж аю т глубокое соболезнова
ние старш ем у и н ж е н е р  
Н. М. Никитину по поводу 
смерти его матери

НИКИТИНОЙ 
Надежды Степановны.

Коллектив Томского отде
ления института «Энерго- 
сетьпроект» вы раж ает глу

бокое соболезнование со
труднику института И. Д. 
Б арзах  по поводу смерти 
его матери

БАРЗАХ
Евы Самуиловна.
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